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Mobilisés plus que jamais 

La période que nous 
traversons, parce que 
c’est une crise humaine 
longue et profonde, nous 

oblige, nous implique et nous impacte tous. Plus que jamais, 
nous sommes mobilisés pour nous protéger et nous entraider 
car seule la responsabilité et la solidarité peuvent nous 
guider alors que la sortie du tunnel semble parfois se dérober 
devant nous. Je sais combien l’accès au vaccin pour nos aînés 
ressemble encore trop souvent à un parcours 
du combattant et la frustration des uns fait 
écho à la frustration de toutes celles et de 
tous ceux, issus du corps médical et du service 
public local, qui s’organisent avec talent, 
tous les jours, et notamment sur le centre 
de vaccination intercommunal de proximité 
à Aigues-Mortes. La santé est une bataille 
d’humilité et de longue haleine et l’annonce de 
l’installation d’un scanner à l’Hôpital du Grau 
du Roi le confirme car ce succès est le fruit de 
nombreuses années de travail, de dialogue et de concertation 
pour convaincre et réussir. Cette réussite, nous la devons à de 
nombreuses personnes et je tiens à les saluer toutes.
Nous souffrons tous de notre impossibilité à nous réunir, à fêter 
en famille ou entre amis, ensemble en tout cas, les événements 
qui rythment habituellement nos vies et la vie de notre commune 
comme à partager des moments de découvertes et d’émotions 
comme seule la culture sait - sous de nombreuses formes - nous 
les procurer. Le report des grands événements est un crève-
cœur mais le principe de précaution doit dominer tant que la 
circulation du virus n’est pas maîtrisée et que des femmes et 
des hommes meurent de la COVID-19. Néanmoins, nous tenons 
le cap de nos vies et construisons sans relâche pour préparer 
l’avenir et forcer le destin. Je souhaite que nous préservions 
avec dignité et pugnacité notre attention aux autres car certains 
d’entre nous connaissent des situations très difficiles et se 
murent parfois dans le silence et l’isolement. Continuons à être 

vigilants les uns aux autres et à faire vivre de toutes les manières 
possibles la fondatrice solidarité des gens de mer qui est un des 
piliers du peuple de la mer que nous sommes et que nous ne 
cesserons jamais d’être. La mer qui est à l’honneur dans les 
pages qui suivent, comme la nature qui s’éveille au printemps, et 
les personnes, les femmes et les hommes qui s’engagent dans 
toutes les sphères de notre cité… 
Et parfois nous quittent trop tôt mais inspirent si fortement les 
autres que leur présence devient éternelle. Nous poursuivons 

la tâche et nous sommes sur le pont, que 
ce soit pour préparer la saison touristique, 
embellir l’espace public ou mener des travaux 
importants mais moins visibles…
Je salue l’action de chacun des membres de 
mon équipe et du service public municipal pour 
la qualité de leur travail. Ce que nous faisons, 
nous nous efforçons de le réaliser avec sérieux 
et lucidité dans le respect de l’équilibre de 
nos finances publiques afin de ne jamais 
embarquer notre commune dans des aventures 

irraisonnées. Je suis fier que nous puissions cette année encore 
offrir un budget ambitieux et solide sans augmenter les impôts. 
C’est la sixième année consécutive que nous réussissons à tenir 
un haut niveau de service et d’investissement sans augmenter 
les impôts. Je veux voir, enfin, dans les signes que la nature nous 
donne admirer en ce printemps qui se déploie avec majesté, le 
ferment d’un renouveau et l’aspiration à une nouvelle période 
pour notre commune que je souhaite heureuse pour tous et 
porteuse pour chacun. Vive le Grau du Roi en Terre de Camargue. 

Une crise humaine 

longue et profonde

qui nous impacte tous

Le Maire, le docteur Robert Crauste.
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 « C’est un conseil municipal de la 
plus haute importance », a dit le maire, le 
docteur Robert Crauste avant d’ouvrir les 
débats. Pourtant une fois encore, afin de 
respecter la prudence liée à la situation 
sanitaire, le seul groupe majoritaire n’a 
été présent que pour une moitié des 
élus. Parmi les 46 questions à l’ordre du 
jour, 25 concernaient le budget 2021.
Dans un premier temps, Claude Bernard, 
adjoint aux finances a présenté le 
compte administratif. Ce dernier laisse 
apparaître que les réserves disponibles 
en 2021 s’élèvent à 6 374 674 €. « Sur ce 
montant, la somme de 1 700 000 € est 
gelée pour conserver à tout moment une 
trésorerie suffisante sous la forme de 
dépenses imprévues », annonce Claude 
Bernard. Evidemment la crise sanitaire 
en 2020 a eu un impact significatif sur 
les recettes : l’État a compensé avec une 
aide exceptionnelle de 1 017 000 €. 
Vint ensuite le budget primitif, adopté à la 
majorité.  La proposition de budget 2021 
fait apparaître 26 175 200 € de recettes 
réelles de fonctionnement (RRF) pour 
21 969 900 € de dépenses réelles de 
fonctionnement (DRF) soit un différentiel 
de 4 205 300 € dont 3 375 000 € 
sont utilisés pour le remboursement 
2021 de la dette en capital soit un 
autofinancement net prévisionnel de 
830 300 €. Au niveau des mouvements 
significatifs, les charges prévisionnelles 
de personnel baissent de 3%. Les 
charges à caractère général augmentent 
de 3,8 % par rapport à 2020. Concernant 
les subventions et participations, on 
serait sur une augmentation de 0,7 % 
dont une partie importante correspond à 
la subvention de 30 000 euros au cinéma 
VOG pour financer un recrutement afin 
de pérenniser cette activité.
« Les dépenses réelles de fonctionnement 
inscrites au budget primitif sont en 
baisse de 0,3 %. Il y a donc une quasi-
stabilité entre le budget primitif de l’an 
dernier et celui de 2021 », se félicite 
l’adjoint aux finances. Il faudra composer 
avec l’annonce d’une baisse globale des 

recettes de 2,8 % (soit moins 764 000 
€) liée à la crise : moins 50 000 € pour 
le stationnement, moins 50 000 € pour 
la taxe de séjour, moins 900 000 € pour 
le produit des jeux (Casino). Ces baisses 
seront partiellement compensées par
un produit supplémentaire de
100 000 € (reversement RSU parking 
des Baronnets), 50 000 € sur les droits 
de mutation, 80 000 € de réévaluation 
des bases fiscales de l’État.
Le niveau d’investissement 
prévu en 2021 reste 
important avec une 
augmentation de 3% par 
rapport à 2020. Cette 
augmentation permettra 
notamment de lancer le projet de salle 
des fêtes/médiathèque porté par la 
commune.

Protéger1

Budget : 0% d'augmentation des impôts

« Dans un contexte historique, inédit que 
celui de cette pandémie, ici au Grau du 
Roi, nous tenons le cap. L’équilibre du 
budget est assuré sans augmentation 
d’impôt, sans recours à l’emprunt pour 
la 6e année consécutive », s’est félicité le 
maire qui a tenu à remercier les agents 
de la collectivité, les élus et l’excellent 
travail d’équipe réalisé pour préparer 
ce budget. « Nous agissons, nous 

préparons l’avenir, nous 
investissons pour embellir 
notre Ville et participer à 
l’effort de relance. Nous 
maintenons un haut 
niveau de service public 
sur le socle de valeurs qui 

nous sont chères comme la solidarité, 
l’environnement et le développement 
durable. » 

L'INVESTISSEMENT PRÉVU EN 2021
RESTE À UN NIVEAU IMPORTANT

Investissement global : + 10 682 000 €
9 160 000 € de nouveaux crédit / 1 522 000 € de crédits reportés

Pour financer quoi ? Pour 11 opérations d'investissement
En priorité pour le projet de la salle

des fêtes/médiathèque

2 500 000 €

BP 2020 = 10 365 000 € BP 2021 = 10 682 000 €
0 €

7 500 000 €
5 000 000 €

10 000 000 €
12 500 000 €

+ 3,05 %
Soit + 317 000 €

Le budget adopté

à la majorité



Budget : 0% d'augmentation des impôts
PAROLE

D’ÉLU

Docteur Robert Crauste :
« La confiance en l’avenir »
« Cette année est toujours placée 
dans un contexte incertain. Malgré 
tout, il ne faut pas que la crise 
sanitaire inhibe la dynamique 
portée par la Ville.
Cette dynamique s’articule autour 
de autre grands axes :
- maintenir le développement de 
projets et la qualité de service à la 
population locale
- conjuguer l’identité de la ville 
résidente et de la ville d’accueil 
- protéger un patrimoine à haute 
valeur environnementale 
- s’engager dans la transition 
énergétique pour lutter contre le 
réchauffement climatique.
Nous pouvons regarder l’avenir 
avec confiance car nous avons mis 
en place les moyens pour conduire 
les politiques publiques attendues 
par la population locale et pour 
accompagner les défis de demain.
Et nous saurons s’il le faut nous 
adapter malgré la crise sanitaire, 
économique et sociale dont l’issue 
est encore incertaine. » 

Excédent utilisé pour rembourser
le capital de la dette : - 3 375 000 €

(désendetter la commune)

La capacité d'autofinancement
prévisionnelle de la commune : + 830 300€

(excédent prévisionnel net du budget 2021)

4 205 300 € - 3 375 000 € = + 830 300 €

RECETTES

26 175 200 € - 21 969 900 € =

+ 4 205 300 €

EXCÉDENT

+ 26 175 200 € - 21 969 900 €

DÉPENSES
réelles de

fonctionnement
réelles de

fonctionnement

Une unité nautique de la Police Municipale
 Malgré la situation sanitaire il n’est pas question de régresser sur le niveau de services offerts à la 

population. Il s’agit de les renforcer et de les compléter. Parmi les projets qui vont voir le jour en 2021, la 
création d’une brigade nautique de la police municipale pour renforcer la sécurité de la ville. Cette brigade 
sera mobilisée pendant six mois de l’année pour assurer la surveillance et la sécurité dans les 300 m et 
les 18 km du littoral, des ports, des plans d’eau et voies navigable. Pendant les mois d’avril, mai, juin et 
septembre, huit agents composeront cette unité. Les mois de juillet et août verront ce nombre s’élever 
à neuf. L’équipe sera constituée de 5 policiers municipaux – dont 3 ont la qualification de surveillant de 
port – et de 4 Assistants Temporaires de Police Municipale ( ATPM). Les moyens matériels mis en œuvre 
seront notamment deux véhicules, deux VTT et deux embarcations. Les agents de la brigade nautique 
s’organisent en matière de sécurité et de répression avec la brigade côtière de gendarmerie. Pour les 
secours, ils interviennent en lien avec la SNSM, les pompiers et le CROSS Med. Enfin ils seront amenés à 
travailler en étroite collaboration avec les affaires maritimes et les services de la capitainerie. 

5 ●Journal d’Information Municipal Le Grau du Roi, Port Camargue - N°183 - Mars, avril, mai 2021

- 3 %

+ 3,8 % + 1,4 %
- 0,3 %

ÉVOLUTION EN % DES DÉPENSES RÉELLES
DE FONCTIONNEMENT 2020/2021

UNE QUASI STABILITÉ DES DÉPENSES
ENTRE LE BUDGET 2020 ET 2021

Charges
du personnel

Charges
à caractère général

Subvention
Dépenses
globales



● 6

Sensibilisée

aux peurs

pour l’avenir

des jeunes pêcheurs

Protéger1

Visite ministérielle : Annick Girardin 
à l’écoute du peuple de la mer

 La ministre de la Mer Annick Girardin 
était en visite au Grau-du-Roi les 11 et 
12 février derniers, devenant ainsi la 
première ministre de la Mer à y faire 
étape.
Au programme de ces 
journées, plusieurs 
temps forts qui ont 
permis à tous ses 
interlocuteurs de mesurer 
sa parfaite connaissance 
de la spécificité 
méditerranéenne - notamment son 
engagement à Bruxelles au sujet de 
l’application du plan de gestion pour la 
Méditerranée -, son implication et surtout 
son écoute. 
Ainsi, lors de la rencontre avec les 
pêcheurs qui s’est déroulée en 
présence du maire, le docteur Crauste, 
accompagné de Lucien Topie, adjoint 
à la Pêche, du préfet du Gard Didier 
Lauga, d’André Lubrano, d’Éric Banel, 
nouveau directeur des Pêches maritimes 
et de l’aquaculture, des représentants de 
organisations de producteurs pêcheurs 
dont les présidents Guy Mirette et 
Vincent Scotto, du président du comité 
régional Bernard Perez, du président du 

comité départemental des pêches du 
Gard Jérémy Vargas, de Michel Combet, 
prud’homme, de Marianne Questroy, 
directrice de La Graulenne, et de jeunes 

pêcheurs parmi lesquels 
Nicolas Houny, Thomas 
Barbu, Jean-Baptiste 
Visin et Morgan Fesquet, 
Annick Girardin s’est 
montré très attentive et 
sensible à l’expression 
des jeunes pêcheurs et 
leurs peurs pour l’avenir.

« 30% des patrons de chalutiers au Grau 
du Roi ont moins de 35 ans et ils ont 
su se faire entendre dignement par la 
ministre qui les a assurés de son soutien 
et de sa volonté de les accompagner et 
de travailler ensemble », s’est réjoui le 
maire.
Vendredi, c’est autour de Port Camargue 
qu’était construit le programme. Visite 
de la capitainerie en présence de son 
directeur Michel Cavaillès et de son 
équipe, démonstrations de dragage du 
chenal sud et de l’unité de traitement 
des sédiments, échanges avec les 
professionnels du nautisme dont Bernard 
Laquerbe, président de l’APNL, et Jean-
Luc Glad, président des Nautiques, il était 

ensuite l’heure pour Annick Girardin de 
prendre la mer… A bord d’une vedette de 
la SNSM, la ministre a visité les marinas 
et mesuré l’ampleur de la cité lacustre. 
Retour à quai et nouveaux échanges 
avec les élus du territoire dont Thierry 
Féline, premier vice-président de la 
communauté de communes Terre 
de Camargue, Jean-Claude Campos, 
représentant le maire d’Aigues-Mortes, 
deuxième vice-président de la CCTC, et 
Olivier Pénin, vice-président de l’EPCI, un 
passage en revue des gendarmes, de la 
brigade nautique de la gendarmerie et de 
la police municipale, une démonstration 
de l’écobarge CleanerBlue, un arrêt à 
l’étal de vente directe de poissons sur le 
quai avec présentation des produits de la 
pêche locale par Mathieu Chapel, marin 
pêcheur, et pour finir une visite de l’école 
de mer…
Deux jours denses et riches en échanges 
qui ont permis au peuple de la mer 
graulen de se faire entendre et à leur 
ministre de les assurer de son écoute. 
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Changer

les actes d’achat

et de consommation

Une semaine pour valoriser
la pêche responsable et durable 

 L’institut marin du Seaquarium a 
pour la troisième année renouvelé 
sa participation à la Semaine de la 
pêche responsable du 15 au 21 février. 
Cette édition 2021 a 
été développée en 
numérique et sur les 
réseaux sociaux du 
Seaquarium. Chaque 
jour ont été partagés des 
vidéos de valorisation 
du patrimoine de la pêche, des 
programmes de recherche/action pour 
une pêche durable en Occitanie ainsi 
que des activités ludiques… La Semaine 
de la pêche responsable proposée et 

pilotée par le MSC France est l’occasion 
annuelle de mettre un coup de projecteur 
supplémentaire sur les enjeux de la pêche 
responsable vers l’ensemble des acteurs 

de la pêche à l’assiette. 
Ces dernières décennies, 
l’augmentation de la 
population mondiale a 
généré une demande 
croissante de produits de 
la mer. La pression sur 

l’océan s’est brusquement accentuée. 
C’est pourquoi chaque jour, aquariums, 
institutions, associations, ONG, musées, 
centres de culture scientifique consacrés 
à l’océan informent, sensibilisent et 

éduquent les enfants, les adolescents, 
les étudiants et le grand public à 
l’importance de préserver les ressources 
marines et à la nécessité de produire et 
consommer du poisson écoresponsable. 
Agir responsable est l’affaire d’une 
mobilisation collective où chacun a un 
rôle à jouer. En Occitanie, les pêcheurs 
agissent mais aussi les distributeurs. 
Avoir l’information pour changer ses 
actes d’achat et de consommation, tel 
est le cocktail essentiel pour profiter de 
manière durable des ressources offertes 
par la mer. Parce que « bien choisir, c’est 
l’avenir ». 

Les financements du Galpa
 Le 20 septembre 2016 avait lieu la première réunion de pilotage du Groupe d’Actions Locales Pêche et 

Aquaculture (Galpa). Les objectifs du Galpa s’articulent autour de cinq catégories d’actions : consolidation 
et promotion de la filière pêche et aquaculture; compétences et diversification des métiers de la pêche et de 
l’aquaculture ; gestion et valorisation des ressources; fonctionnement et coopération. On se souvient que le dossier Côté Chic, 
circuit de vente de proximité en ligne d’un produit sur-mesure et de qualité pour le consommateur, avait été soutenu par le Galpa. 
Depuis 2014, le montant Fonds Européen pour les affaires maritimes et de la pêche (FEAMP) est de 429 000 € ; le montant Région/
cofinancement FEAMP programmé s’élève à 319 000 €. Le montant total des 26 projets qui s’inscrivent dans ce cadre est de
990 500 €, soit un taux moyen de financement de 75%. Il reste à programmer 70 000 € pour le FEAMP et 45 000 € supplémentaires 
sont en attente de confirmation par la Région). Ces montants pourraient être attribués à la cité de la mer. 
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 Depuis le 19 janvier, la communauté 
de communes Terre de Camargue, en 
coopération avec les villes d’Aigues-
Mortes, du Grau du Roi et de Saint-
Laurent-d’Aigouze a ouvert un centre 
de vaccination contre la Covid-19 dans 
la salle Flamingo à Aigues-Mortes. 
La structure accueille les personnes 
âgées de plus de 75 ans, les patients 
atteints d’une pathologie lourde, les 
professionnels de santé 
et les intervenants 
auprès des personnes 
vulnérables. En l’espace de 
4 jours, agents municipaux 
et intercommunaux ont 
transformé une salle 
polyvalente en un centre de vaccination 
opérationnel et conforme au cahier des 
charges de l’ARS et de la préfecture. 
Aujourd’hui encore le centre fonctionne 
grâce à la présence d’agents de Terre 
de Camargue. Ils gèrent les plannings, 
accueillent les patients et assurent 
la désinfection des matériels et des 
locaux. La fermeture de la piscine a 
permis de bénéficier de la présence des 
maîtres-nageurs, tous titulaires d’un 
brevet de sauveteur. Une mobilisation 
que le Président de la Communauté de 

Terre de Camargue : la vaccination
de proximité s’accélère 

communes, le docteur Robert Crauste, ne 
cesse de saluer : « J’ai une reconnaissance 
infinie pour l’engagement des agents des 
collectivités publiques et des libéraux. »
Le centre de vaccination, c’est également 
la mobilisation de plus de 70 soignants 
du territoire, médecins et infirmiers, 
qui se relaient. « Notre engagement est 
constant depuis le début de l’épidémie 
et le territoire a toujours fait preuve d’une 

grande réactivité, rappelle 
Robert Crauste. Je salue 
le travail de terrain mené 
par le docteur Thierry Cerf 
pour mobiliser ce collectif 
de soignants. »
En visite sur le centre, 
Pierre Ricordeau, directeur 

général de l’ARS Occitanie, a insisté sur la 
nécessaire et étroite collaboration entre 
les collectivités territoriales, les services 
de l’État et l’Agence régionale de santé 
Occitanie. A ce stade de l’épidémie, 
des centres de proximité tels que Terre 
de Camargue sont essentiels pour la 
stratégie vaccinale. A fin mars, plus de 
9 000 vaccins ont été délivrés. Depuis 
le 5 avril, le centre est ouvert également 
le matin. Vaccination uniquement sur 
rendez-vous sur :
www.doctolib.fr ou au 08 09 54 19 19. 

70 de soignants 

du territoire 

mobilisés

Un dispositif 
comparable à celui
des milieux hospitaliers
Les patients sont reçus au sein 
d’un parcours totalement sécurisé : 
premier accueil administratif puis 
entretien avec un médecin avant de 
passer dans l’un des quatre boxes 
de vaccination. Une fois vaccinées, 
les personnes patientent un quart 
d’heure à une demi-heure dans 
un espace de surveillance. Un 
laboratoire pour la conservation et la 
préparation des vaccins et un box de 
secouriste en cas d’urgence ont été 
aménagés. Le centre est connecté à 
doctolib pour la gestion des rendez-
vous et à la plateforme de la CPAM 
pour la délivrance des certificats de 
vaccination.

Mobilisation et entraide 
- Plus de 70 soignants (médecins et 
infirmiers) mobilisés
- 15 agents de la CCTC en 
permanence pour l’accueil, les 
démarches administratives, la 
désinfection du matériel et des 
espaces, la connexion informatique, 
les secours en cas d’urgence… 
- La police municipale d’Aigues-
Mortes assure le transfert des doses 
chaque semaine
- Les services techniques d’Aigues-
Mortes s'occupent de l’aménagement 
de la salle et du nettoyage intégral 
chaque fin de journée
- Chaque demi-journée, 1 médecin,
4 infirmiers et 7 agents sont présents 
sur le centre de vaccination

3050 personnes vaccinées
Depuis l’ouverture du centre de vaccination
qui est tributaire des doses allouées chaque
semaine par l’ARS.

Ehpad
Saint-Vincent 
A l’Ehpad Saint-Vincent, 64 résidents 
et 38 membres du personnel ont été 
vaccinés ainsi que 47 intervenants 
extérieurs dont notamment des 
médecins et professions para-
médicales.
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Intervenir contre les violences conjugales
 La fédération régionale Occitanie des Centres d'information sur les droits des femmes et des familles (CIDFF) a répondu à l'appel 

à projets baptisé fonds Catherine et a bénéficié d'une subvention du ministère chargé de l'égalité Femmes-Hommes pour mettre 
en œuvre des actions de sensibilisation des personnels d'accueil dans les 13 départements d'Occitanie. Ce projet, intitulé « Projet 
Catherine » consiste à sensibiliser sur les violences conjugales les agents d’accueil des 13 CIDFF de la Région. Dans le Gard, placée 
au sein de la DDCS, la déléguée départementale aux droits des femmes et à l'égalité, ayant en 
charge la mise en œuvre de la politique de l'égalité entre les femmes et les hommes, a souhaité 
programmer des interventions sur les territoires où les besoins de formation étaient les plus 
prégnants. Conscients de l’importance de ce type d’actions auprès des agents du CCAS, de 
plus en plus sollicités dans le cadre de violence intra-familiales, les élus avaient la volonté 
d’accueillir cette action sur la commune. Ainsi, 11 participants issus de la police municipale, 
agents CCAS, service de médiation, animateur famille… ont suivi l’intervention programmée 
à la salle Carrefour 2000 courant janvier. Les différentes formes de violences conjugales, le 
cadre de la loi française, l’installation de la violence dans le couple et le phénomène d’emprise, 
les conséquences psychologiques sur les victimes, la procédure pénale du dépôt de plainte 
à la condamnation, en passant par les mesures alternatives aux poursuites, et les mesures 
d’urgence, telles que l’ordonnance de protection et le Téléphone Grave Danger ont été abordés 
au cours de cette rencontre. 

Dans le cadre du Grenelle contre les violences conjugales du 3 septembre 2019,
le secrétariat d’État en charge de l’égalité entre les femmes et les hommes a annoncé l’ouverture

d’un fonds « Catherine » contre les féminicides doté d’1 million d’euros.

 C’est une rencontre positive qui a 
eu lieu entre le maire, le docteur Robert 
Crauste, Roseline Brunetti, conseillère 
municipale déléguée à la famille, à 
l’animation sociale et à la santé, et les 
représentants du CHU de Nîmes. Car 
la confirmation de l’installation d’un 
scanner sur le site est arrivée. Cette 
rencontre fut l’occasion pour le maire de 
développer les attentes du territoire tout 
en visitant les locaux.
« C’est un beau projet qui permettra de 
répondre aux besoins et de développer 
l’offre de soins », s’est félicité le maire 
qui évoque aussi des consultations 
avancées avec des spécialistes. L’hôpital 
de rééducation, de réadaptation et 
d’addictologie se verra donc bientôt 
doté de cet équipement qui réalise des 
images du corps en coupes fines et qui 
permet de donner des informations très 
précises sur les organes étudiés.
« Aujourd’hui, une radio initiale peut être 
faite avec un scanner », 
a précisé le maire. Pour 
le CHU étaient présents 
Cécile Chalet, directrice de 
l’hôpital du Grau du Roi, 
Julie Delalonde, secrétaire 
générale et directrice de l’offre de soins 

au CHU, le professeur Jean-Paul Beregi, 
chef du pôle Activités 
Médicales guidées par 
Imagerie et Explorations 
fonctionnelles (AMIE) et 
Agnès Amblard, cadre du 

pôle. Cette visite a été l’occasion pour le 

Développer

l’offre de soins

Un scanner bientôt installé
à l’hôpital du Grau du Roi 

professeur Jean-Paul Beregi d’annoncer 
que « d’ores et déjà les plages horaires 
de rendez-vous pour les échographies et 
les écho-dopplers artério-veineux vont 
être augmentées ». 
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Protéger1

 Noël semble déjà loin… Mais il 
a quand même fait halte chez Les 
Péquelets. Les enfants de la structure 
ont pu le rencontrer accompagné d’un 
lutin et bien évidemment dans le plus 
grand respect des gestes barrières. 
Dans sa hotte, un peu de gaieté pour les 
enfants et pour chacun un livre adapté à 
son âge. Mais surtout le vieux monsieur 
a livré comme cadeau de fin d’année à la 

Deux salles de bains
toutes neuves aux Péquelets

crèche deux salles de bain rénovées et 
flambant neuves.
Chez les bébés, tout le plan 
de travail pour le change 
et l’ameublement ont été 
posés par une entreprise 
privée tandis que les 
services techniques de la 
Ville ont enlevé l’ancien 
mobilier. Chez les moyens-grands, la 
peinture, les meubles, la robinetterie 

Gain

en ergonomie

et en confort  

sont nouveaux tout comme le lave-mains 
à hauteur des enfants. 
Pour plus d’intimité, des 
cloisons en forme de 
nuages ont été posées 
dans les toilettes. Et avec 
toutes ces nouveautés 
destinées aux enfants, le 
personnel gagne aussi en 

ergonomie et en confort. 

Le Rotary offre des tablettes 4G pour l’Ehpad
 Joli cadeau de fin d’année en ces périodes troublées. Antony Martel, président du Rotary-Club 

Baie d’Aigues-Mortes est venu les bras chargés de présents à l’Ehpad Saint-Vincent. Accueilli 
par Dominique Martin, le directeur et Delphine Robert, cadre de santé Antony Martel a aussi pu 
échanger avec Françoise Lautrec, adjointe déléguée à la cohésion sociale et Roseline Brunetti, 
conseillère municipale à la famille, à l’animation sociale et à la santé. Trois tablettes 4G - soit un 
don de 1000 € - ont ainsi été offertes pour que les résidents puissent garder le lien social avec 
leurs proches. « On utilisera chacune de ces tablettes dans les trois niveaux de l’Ehpad toujours 
dans une dimension de sécurité sanitaire mais aussi de convivialité », s’est félicité Dominique 
Martin. Une crêpière et un batteur viennent compléter cet ensemble. Et cela tombe plutôt bien 
puisque l’Ehpad porte un projet autour de l’alimentation, du plaisir de cuisiner et de manger. A 
cette occasion, Françoise Lautrec a pu annoncer la création prochaine d’une cuisine par étage 
pour réaliser cette animation avec les personnes âgées, qui retrouveront ainsi le plaisir simple 
de faire à manger. « A cause et aussi grâce à ce Covid-19 on a dû s’adapter et se réorganiser 
en secteurs au sein de la structure… On s’achemine vers l’idée d’unités de vie pour créer une 
proximité encore plus importante entre les résidents et le personnel soignant. Cela renforce 
le lien avec les familles. On réfléchit à l’Ehpad de demain... », a conclu Dominique Martin. 
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 La communauté de communes Terre 
de Camargue et les trois villes Le Grau 
du Roi, Aigues-Mortes et Saint-Laurent-
d’Aigouze ont renouvelé la convention 
avec l’association Le Passe-Muraille 
pour la mise en œuvre de chantiers 
d’insertion et ainsi accompagner le retour 
à l’emploi de personnes éloignées du 
marché du travail. Treize 
contrats d’insertion à 
durée déterminée étaient 
proposés. Les candidats 
retenus, tous résidents 
du territoire, effectuent 
pendant 6 mois différents 
travaux pour les villes 
et l’intercommunalité. 
Courant juin, treize autres contrats 
seront proposés pour les six derniers 
mois de l’année.
Les profils de cette session sont très 
variés : le plus jeune bénéficiaire a 24 
ans et le plus âgé 60. Les candidats 
sont répartis avec quasiment autant 
d’hommes que de femmes.
Huit personnes perçoivent le RSA et 
toutes ont un point commun : ils sont 
très éloignés du marché de l’emploi 
mais souhaitent développer un projet 
professionnel. Ces contrats, financés 
par l’État via la Direccte, les services 

d’insertion du Département, la CCTC et 
les 3 villes qui la composent, sont un 
dispositif spécifique qui associe travail 
de terrain et formation. Le planning 
hebdomadaire de 26 heures est 
organisé du lundi au jeudi avec, tous les 
15 jours une journée de remise à niveau 
permettant de passer le DIPE-CléA 

(Dispositif Individualisé 
de Positionnement et 
d’Évaluation du Socle 
de connaissances 
et de compétences 
professionnelles).
Ces six mois d’immersion 
dans le monde du travail 
sont l’occasion de retrouver 

un cadre professionnel et d’intégrer des 
habitudes et des codes sociaux dans 
une dynamique de groupe. Le dispositif 
est encadré par l’association Le Passe-
Muraille : un chargé de suivi des 
chantiers et une conseillère en insertion 
professionnelle.
Grâce à ces chantiers d’intérêt public, 
des participants ont, en 2018 et 2019, 
décroché un CDI, un CDD ou une 
formation qualifiante.
Depuis 2018, les chantiers d’insertion ont 
prêté main forte aux services techniques 
municipaux et intercommunaux pour de 

Un dispositif 

spécifique qui 

associe travail

et formation

Avec Passe-Muraille, des actions 
encadrées pour le retour à l'emploi

nombreux travaux : réfection des espaces 
verts des remparts sud et réhabilitation 
du jardin communal à Aigues-Mortes, 
débroussaillage et mise en sécurité d’une 
roubine dans la pinède du Boucanet 
au Grau du Roi, nettoyage des herbes 
sur le Fort de Peccais à Saint-Laurent-
d’Aigouze ou encore démantèlement des 
anciennes colonnes de tri et travail de 
second œuvre dans le bâtiment pour la 
communauté de communes.
Après une année 2020 compliquée par 
la crise sanitaire, les chantiers ont repris. 
D’ici juin, les bénéficiaires  interviendront 
à Aigues-Mortes pour la finition des 
espaces verts devant le collège et divers 
entretiens d’espaces publics et de 
bâtiments tels que le CCAS ou les salles 
l’Oustaou et Flamingo, à Saint-Laurent- 
d’Aigouze pour la remise en peinture 
des écoles et de la crèche, au Grau du 
Roi pour la sauvegarde des espaces 
naturels (débroussaillage et pose de 
ganivelles du Bois du Boucanet et 
désherbage du cordon dunaire) et enfin 
auprès de la communauté de communes 
pour l’entretien des bâtiments et des 
installations sportives. 
Service emploi : 04 66 53 61 38
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Une méthode 

écologique 

pour chasser 

les importuns

Nuisances : des rapaces dressés
pour effaroucher les étourneaux 
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 Salissures, déjections, odeurs sur 
l’aire de jeux du cinéma destinée aux 
enfants, bruit infernal de piaillements  à 
la tombée de la nuit pendant une heure 
sur les pins et autres nuisances… Ils 
en auront causé des problèmes aux 
riverains, ces étourneaux ! Aujourd’hui, 
ils ont déserté les lieux.
Les quelque 10 000 petits oiseaux 
avaient décidé d’élire domicile dans 
le quartier du Boucanet. Pour trouver 
une issue à ce problème, la mairie a 
fait appel à l’entreprise Éco-Nuisibles, 
installée à Caveirac et qui travaille sur 
les problématiques d’effarouchement 
par rapaces de fauconnerie.
« Nous intervenons à la tombée du jour 
quand les étourneaux reviennent de 
se nourrir dans les champs et rentrent 
au dortoir », explique Arnaud Pailhas. 
L’idée est de déranger et d’effrayer les 
oiseaux pour les empêcher au maximum 
de se poser pour dormir. « On crée une 
situation identique à ce qui peut exister 
dans la nature : une aire de prédation. 
Alors que l’étourneau vient là pour se 
reposer avant de continuer sa migration, 
on lui fait comprendre qu’il vaut mieux 

aller sur un secteur plus tranquille », 
détaille l’intervenant. L’entreprise Éco-
Nuisibless’installe avec ses rapaces 
sur un point en hauteur – ici sur le toit 
de la résidence La Rascasse – pour 
commencer les attaques. « Nos rapaces 
sont dressés pour ce type de travail. 
L’attaque crée un sentiment d’insécurité 
chez les étourneaux. Le 
bruit se répand dans toute 
la colonie et provoque un 
sentiment de peur. » Il aura 
fallu renouveler l’opération 
pendant cinq jours d’affilée, 
de 17 heures à 21h30, car 
les étourneaux étaient bien 
implantés…
« A partir du troisième soir, les 
étourneaux ont commencé à partir se 
réfugier en face du château d’eau dans 
le petit bois. On s’est alors rapproché 
de cette zone en allant se poster sur 
les immeubles pour pouvoir les éloigner 
encore. Et au bout du cinquième jour, il 
ne restait plus qu’une petite colonie de 
50 étourneaux sur la ville. Ils ont compris 
que la zone était dangereuse et se sont 
déplacés ! », précise Arnaud Pailhas. 
Mission accomplie donc pour les rapaces 

et l’entreprise qui, en complément de 
la fauconnerie, a parfois recours à des 
moyens pyrotechniques.
« On constate que les étourneaux 
ont tendance à moins migrer. Il 
faut absolument éviter qu’ils ne se 
sédentarisent parce que pour les faire 
partir ce serait un enfer », résume Arnaud 

Pailhas. 
Pour cette campagne 
graulenne, le fauconnier a 
utilisé deux buses de Harris, 
des oiseaux qui vont très 
bien en ville. « Nos rapaces 
sont dressés pour chasser 
selon une fauconnerie 
dite traditionnelle. On les 

récompense par de la nourriture s’il y 
a une proie au sol et 9 fois sur 10, on 
récupère la proie vivante. Notre credo, 
c’est de pratiquer des méthodes douces, 
avec le moins d’impact possible sur la 
population qu’on traite », conclut Arnaud 
Pailhas. La méthode est écologique et 
les étourneaux se sont envolés vers un 
ailleurs où ils perturberont moins la vie 
des habitants. 
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Nidification : sternes naines
et avocettes sont dorlotées

 Sur la route de l’Espiguette, face à 
la Maison des vins, le site reçoit à cette 
saison des populations de laro-limicoles 
qui viennent se reproduire. « Cela 
dépend des années et du niveau d’eau 
dans la lagune de Salonique », explique 
Christophe Rosso. Pour optimiser la 
reproduction de ces oiseaux – le plus 
souvent des sternes naines ou des 
avocettes – le pôle espaces naturels 
intervient régulièrement. « On procède au 
débroussaillage des ilots de nidification 
et au labourage de la terre. 
On réalise aussi un apport 
de gros sel pour limiter la 
repousse des végétaux. 
Car ces oiseaux aiment 
nicher à même le sol sur 
des ilots dont la couverture 
ressemble à du sable coquillé. D’ailleurs 
on met aussi du cascaï qui présente 
le même attrait et est ainsi réutilisé » 
détaille le responsable du pôle espaces 
naturels. Fin avril les couples devraient 
être installés  sur le site avant que les 
jeunes ne s’envolent fin juin ou début 
juillet.
« Certaines années, nous avons jusqu’à 
50 couples ; cela dépend du niveau 
d’eau et aussi de la prédation par les 
sangliers, renards et autres chiens 

errants, ainsi que du dérangement causé 
parfois par les promenades à cheval », 
conclut Christophe Rosso. Pendant cinq 
ans les laro-limicoles ont fait partie 

du projet Life + ENVOLL 
financé par l’Europe pour 
créer un réseau de sites 
de reproduction sur le 
pourtour méditerranéen 
français. Jusqu’en 2021 
il a été remplacé par 

Larimed. Sous ce terme générique de 
laro-limicoles coloniaux, on retrouve 
des espèces d’oiseaux protégés. Neuf 
espèces appartiennent aux laridés 
(mouettes, goélands) aux sternidés 
(sternes, guiffettes) et aux limicoles. 
Elles ont pour points communs d’être 
des espèces migratrices, qui traversent 
la Méditerranée deux fois par an. Après 
avoir passé l’hiver en Afrique, elles se 
reproduisent sur le littoral méditerranéen 
français. 

Les jeunes 

s'envoleront

fin juin

L’Espiguette
un écosystème
dont il faut prendre soin
La plage de l’Espiguette, 14e Grand 
site de France, classé Natura 2000, 
14 km de sable fin formé par les 
sédiments charriés par le Rhône. Une 
plage vivante qui évolue, se modifie au 
gré du temps.
Une double problématique menace 
ce site unique : à l’est une érosion 
importante que le Pôle Espaces 
Naturels essaie de combattre avec la 
pose de ganivelles, de peignes et de 
végétalisation des dunes avec des 
oyats pour fixer le sable et ainsi tenter 
de reconstituer du relief dunaire. 
Avec le nettoyage à pied qui permet 
de conserver bois flottés et autres 
éléments naturels, maillon essentiel 
de cet écosystème. Cela contribue 
à capter le sable porté par le vent et 
ainsi recréer des massifs dunaires. La 
commune est pilote en France pour ce 
type de nettoyage ; les nuisances des 
machines diminuent, l’environnement 
est respecté et l’on crée par ce biais 
des emplois saisonniers.
Ce soin particulier vient compléter le 
projet du cordon dunaire de second 
rang, que la commune avait porté en 
2017 avec la Région et l’Europe pour 
un coût d’1,3 millions d’euros. A l’ouest 
du site, c’est au contraire une accrétion 
annuelle de 300 000 m3 de sable, à 
l’origine du banc qui s’étend au large 
de Port Camargue et nécessite un 
dragage régulier pour maintenir les 
voies de navigation ouvertes.
Le financement de ces opérations 
liées à l’environnement est en partie 
assuré par les recettes du parking des 
Baronnets lors de la saison estivale.
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Un potager pour les élèves
de l’école André-Quet

 C’était une demande de l’école André-Quet : l’espace de terre a été réaménagé 
par le services des espaces verts. « Nous avons créé 8 jardinières de façon à ce 
que les classes puissent se répartir les jardinières de 3 m sur 5. Nous avons fait un 
apport de terre enrichie très souple pour que les enfants puissent aussi manipuler la 
terre sans trop d’efforts... », détaille Yohan Joly, le responsable. Des lignes d’eau ont 
aussi été tirées pour que l’arrosage se fasse plus facilement. Aujourd’hui, ces travaux 
d’aménagement sont terminés et le potager est à la disposition des enseignants qui le 
souhaiteraient. 

Protéger1

 Etant donné le nombre important 
de palmiers perdus ou malades sur la 
commune, le maire, le docteur Robert 
Crauste, et son équipe ont 
décidé de prendre un arrêté 
pour autoriser un traitement 
chimique des arbres 
par la SARL Viagreen de 
Monterdon-des-Corbières. La 
Fredon a donné son accord, 
selon lequel le label Terre 
Saine peut être conservé. « Pour lutter 
contre le charançon rouge, nous avons 
mis en place un traitement annuel qui 
par la suite devrait être annualisé avec 

deux passages par an », détaille Yohan 
Joly, le responsable des espaces verts. 
Une première intervention a eu lieu à 
la mi-janvier : « On mélange le produit 

concerné à de l’eau cela 
constitue une bouillie, que 
l’on injecte au cœur du 
palmier par l’intermédiaire 
d’une motopompe et d’une 
lance prévue à cet effet. » 
Le cœur de l’arbre est ainsi 

inondé. Selon le responsable de service, 
il semble qu’il y aurait déjà du recul :
« On a déjà pu mesurer les bienfaits 
de ce traitement d’autant que quand 

320 palmiers 

régulièrement 

soignés

Palmiers sous haute surveillance 

on nettoie, on s’aperçoit que les larves 
sont mortes », souligne encore Yohan 
Joly.  Une réflexion est en cours pour 
intégrer les particuliers à cette façon de 
traiter. « Cela permettrait de bien traiter 
l’ensemble de la commune. »
D’autre part un programme de 
replantation est prévu pour une 
cinquantaine de palmiers et parmi eux de 
nouvelles variétés comme l’arecastrum, 
le washingtonia robusta, le washingtonia 
filifera, butia capitata vont croître sur la 
commune. Et ce sont 320 palmiers qui y 
sont régulièrement soignés. 
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Deux cents tamaris plantés :
les jeunes ont la main verte 

 C’est une opération qui s’inscrit 
dans le cadre des exigences du Pavillon 
Bleu. Il faut en effet réaliser sur une 
année diverses actions à l’éducation et 
à la sensibilisation à l’environnement. 
Quatorze jeunes du CMJV, accompagnés 
de James Sinclair, Karima 
Housni et Carla Richard, 
du maire, le docteur Robert 
Crauste, et de Christine 
Lacroix, conseillère 
municipale, ont consacré 
une partie de leur journée 
de samedi 13 mars à la 
plantation de feuillus. Trois 
agents du pôle espaces 
naturels étaient là pour les encadrer et 
les aider.
Le groupe avait rendez-vous dans la 
plaine de l’Espiguette sur le tracé du 
cordon dunaire de second rang. Dans 

le but de favoriser la biodiversité 200 
tamaris ont été plantés. 
« Nous avons utilisé un produit spécifique 
qui stocke l’eau lorsque celle-ci est 
abondante et la restitue lorsqu’elle 
est plus rare. Cela permet de réduire 

l’arrosage, l’évaporation au 
sol et favorise la croissance 
des plantes puisque l’eau 
et les éléments nutritifs 
sont en permanence 
disponibles dans la 
zone racinaire pour une 
absorption optimale par la 
plante », détaille Christophe 
Rosso, responsable des 

espaces naturels. Et pour les jeunes, 
une belle occasion de découvrir le 
patrimoine naturel et environnemental 
de la commune. 

Dans le cadre 

des exigences

du Pavillon Bleu

Zéro mégot sauvage
Ensemble, zéro mégot sauvage, c’est le 
titre du programme proposé par l’Institut 
Marin du Seaquarium, lauréat - grâce aux 
votes citoyens – du budget participatif 
de la Région Occitanie, solution pour 
la mer et le littoral. Après une première 
consultation citoyenne en décembre 
dernier, le ton de la campagne est 
donné : zéro mégot à l’eau. Avec l’appui 
des trois communes du territoire, de la 
communauté de communes Terre de 
Camargue, de la Régie autonome et de 
la Sem une dynamique et des actions 
avec les citoyens vont être mises en place 
notamment pendant l’été.
Pour suivre et agir consulter l’agenda sur 
https://www.seaquarium.fr/actualités 

Quelle alternative
au polystyrène 
L’institut marin du Seaquarium œuvre 
actuellement sur le port de pêche et la 
criée pour proposer des améliorations de 
gestion et de matériaux qui permettront 
de réduite la pollution par les caisses 
de polystyrène à usage unique, parfois 
cassées parfois envolées. Les pêcheurs 
sont volontaires et ont parfaitement 
conscience de cet enjeu pour leur 
environnement et leur ressource.
Avec l’appui de l’organisation 
professionnelle du Sud, le port de 
pêche va expérimenter après l’opération 
Reseaclons de nouvelles voies pour 
mieux préserver l’environnement marin. 
Cette étude conduite par Margaux 
Deglaire, bénéficie de fonds européens 
pour la pêche (FEAMP) de fonds 
régionaux et du soutien de la CCTC.
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Brice Turquay évoque son frère : 
« Éric était un être bienveillant »

 Comment trouver la force d’évoquer 
Éric quand on est le dernier-né d’une 
fratrie si soudée ?  Certes, la douleur 
est toujours aussi vive et le chagrin est 
là, mais Brice Turquay, 
avec Jeanne-Marie, sa 
maman à ses côtés quand 
il s’exprime, a ce courage 
mêlé de pudeur, même si 
c’est très dur. « Éric c’était 
quelqu’un qui avait le cœur sur la main, 
il était là pour tout le monde. C’était un 
être bienveillant. »
Cette générosité qui l’habite vit aussi 
dans la musique. Car pour lui, pas de 
musique sans joie. Pas de musique sans 
envie. Pas de musique sans partage. Éric 
qui a commencé par le piano se prend 
vite de passion pour la trompette, Karine 
sa sœur joue de la clarinette. Quant à 
Brice, il a opté pour le trombone. « On a 

Nicolas Chardenon, 
nouveau directeur
de l'École de musique...
« Je ferai de mon mieux. Je ne pourrai pas 
remplacer Éric… » Dans le ton de Nicolas 
Chardenon, on sent encore la difficulté à 
dire et l’humilité devant la personnalité 
solaire d’Éric Turquay, disparu en janvier. 
Car la nouvelle de son décès fut aussi 
brutale que terrible pour les enseignants 
de l’École de musique et de théâtre, 
comme pour nombre de Graulens.
Nicolas Chardenon arrive au Grau du 
Roi comme professeur de batterie 
et percussions classiques, formé au 
conservatoire, il y a 27 ans, alors que 
l’école fonctionne encore sous forme 
associative. « En 1996, l’école de musique 
devient municipale et c’est là que je 
rencontre Éric, le directeur… », se souvient 
Nicolas Chardenon avec émotion.
Cette année 2021 devait d’ailleurs être 
placée sous le signe de la fête avec 
les 25 ans de l’école et les 100 ans 
de l’Harmonie. Mais entre drame de 
la vie et situation sanitaire, difficile de 
se projeter. Il a été sollicité au sein de 
l’équipe pédagogique pour reprendre la 
direction « dans l’esprit de ce qu’Éric avait 
commencé il y a 25 ans ».
« Je veux reprendre le flambeau dans 
le côté familial et convivial qui faisait la 
force de cette école. Eric disait toujours 
qu’en plus de l’apprentissage et du 
cursus, l’école c’était avant tout accueillir 
et se faire plaisir autour de la musique », 
explique Nicolas Chardenon, qui entend 
maintenir l’état d’esprit qu’Éric Turquay 
avait initié et porté à bout de bras depuis 
son arrivée à la direction. « Il voulait une 
école abordable et conviviale tout en 
dispensant des cours de qualité pour 
que tout le monde puisse progresser 
dans la joie. La musique il faut avant 
tout la partager sans se prendre la tête, 
sans que ça devienne compliqué pour 
les gens… » A son poste de directeur, 
Nicolas Chardenon pourra s’appuyer 
sur Karine Tiersen-Malot, professeur de 
piano, qui le secondera pour garder le lien 
avec les parents et les élèves, répondre 
aux questions, renseigner et traiter les 
problèmes s’il y en a. 

baigné dans la musique depuis toujours 
même si notre mère s’y est mise un peu 
sur le tard… Éric, la musique, c’était sa vie 
alors pour nous c’était une suite logique 

de s’y mettre », explique 
Brice qui se souvient avec 
émotion du plaisir de jouer 
en s’amusant, toujours 
prétexte à d’heureuses 
retrouvailles en famille. A la 
famille qu’Éric avait créée 

avec Karine Diaz-Turquay, son épouse et 
Clément, Léonie et Virgile, ses enfants il 
a transmis son héritage culturel et son 
amour de la musique.
Alors voilà, chez les Turquay on a 
toujours fait de la musique et on fera 
encore. « Aujourd’hui, l’important c’est 
ça : continuer », conclut Brice. Avant 
de lâcher dans un murmure : « Surtout 
maintenant. » 

Aujourd'hui, 

l'important c'est 

de continuer 

Un concert en hommage 
 On le sait, la tête d’Éric Turquay fourmillait d’idées et de projets. Les 25 ans de 

l’école et les 100 ans de l’Harmonie lui tenaient particulièrement à cœur. Alors que la 
situation sanitaire est toujours aussi contraignante, l’école a réservé le théâtre Jean-
Pierre-Cassel pour la matinée du 30 juin. « Les professeurs vont faire un concert-
hommage à Eric en jouant sans public mais en filmant pour diffuser sur le site de 
la ville et les réseaux sociaux. De la même façon, on envisage une audition virtuelle 
des élèves enregistrée… et on participera le 21 juin à la fête de la musique », détaille 
Nicolas Chardenon. Pendant le concert du 30 juin, en accord avec la famille, les 
enseignants et le maire seront présents pour filmer et annoncer officiellement que 
l’École de musique et de Théâtre portera désormais le nom d’Éric Turquay. 
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La Cie Blabla en résidence
pour une création jeune public 

 La situation sanitaire a occasionné 
de nombreuses annulations, à l’instar 
du spectacle « Quand les ânes voleront » 
de la Cie Blabla Productions initialement 
programmé le 17 février dernier. Cela 
n’a pas empêché l’espace Jean-Pierre-
Cassel d’accueillir la compagnie en 
résidence de création sur un nouveau 
projet jeune public.
« Les lieux jouent le jeu de la 
transformation de la diffusion en temps 
de création et de résidence », se félicite 
Fabien Coulon, présent sur la commune 
pendant une semaine. La pièce à laquelle 
il travaille, seul en scène, est à mi-chemin 
entre performance et spectacle. « Cela 
s’adresse à des enfants à partir de 3-4 
ans. L’idée est de créer quelque chose 
de très visuel avec de la manipulation 
et de la mise en équilibre d’objets qui 
s’appellera Les Petits Tout… »
Pour ce faire Fabien Coulon utilise des 
éléments naturels : branches, plumes, 
feuilles, et autres cailloux. « Toutes ces 

choses trouvées sont un peu singulières. 
Assemblées, elles deviennent figuratives 
et évoquent des petits totems, des 
marionnettes, des personnages que 
j’essaye de mettre en équilibre en 
sachant que tout équilibre sous-tend un 
déséquilibre…Et ça tombe. Alors qu’est-
ce-que ça fait quand ça tombe ? Est-ce 
que c’est grave ? Pas grave ? », interroge 
Fabien Coulon qui pose aussi la question 
de la tentative et de l’échec. 
« Je ne sais pas réellement 
ce qu’un enfant tirera de 
ce spectacle circassien, en 
lutte contre la gravité mais 
je réalise une succession 
de mini-performances avec 
ces objets que je mets à 
l’épreuve autant que moi-même ! »
Autre matière utilisée : la mousse, avec 
laquelle on fait des bulles dans son bain.
« C’est un matériau incroyable qui se 
prête à cet univers et à ce propos. 
Je fabrique des personnages qui 

m’accompagnent. Le fond du bazar, ça 
peut être l’ennui : quand je m’ennuie, 
j’ouvre grand les yeux, j’ouvre des 
fenêtres qui ne s’ouvrent pas. Combattre 
l’ennui, c’est le transformer en moment 
magique. Ce personnage un peu seul 
s’invente des copains comme son chat 
Biscotte et d’autres… Je les rassemble 
tous pour en fabriquer un nuage qui 
va devenir neige, pluie, poussière… » 

Les images, accessoires, 
lumières, compositions 
sonores de Bruno Méria 
viennent compléter le travail 
du metteur en scène.
Avec une chaise, des 
branches et quelques 
cailloux, Fabien Coulon 

réussit à inventer un monde vivant qui 
raconte et qui parle à chacun. Avec une 
bonne dose d’imagination et de poésie. 
Et un spectacle un peu tout-terrain qui 
pourra aisément se découvrir dans des 
lieux non dédiés. 

A mi-chemin

entre 

performance

et spectacle
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Vincent Ribera présente
la saison dans les arènes

 Avec le report de l’Abrivado des 
plages au 6 novembre, qui ouvre 
traditionnellement la saison taurine, 
c’est une conférence de presse inédite 
et atypique qu’a proposé Vincent Ribera 
en plein cœur des arènes, en direct sur 
Toril TV dans l’émission "Au 
fil des Barrières" ainsi que 
sur les réseaux sociaux. 
Entouré du docteur Robert 
Crauste, maire, de Lucien 
Topie, adjoint, de Nicolas 
Triol, président de la FFCC, 
Béranger Aubanel et 
Jacques Blatière, manadiers 
et Joachim Cadenas, raseteur, mais sans 
public, le directeur des arènes a détaillé 
la saison des courses et les spectacles. 
Sur le grand écran installé en piste, 
Vincent Ribera a exprimé son souhait de 
maintenir cette présentation non pas à la 
Villa Parry comme il est de tradition mais 
dans les arènes.

« Nous avons voulu nous donner du 
baume au cœur dans les arènes. Il faut y 
croire, être optimiste. » Un discours repris 
par l’ensemble des intervenants. « Il nous 
faut retrouver la ferveur populaire. Notre 
tradition parle d’un territoire et de ses 

activités qui sont celles des 
hommes et des femmes 
qui y vivent », a souligné le 
maire.
Nicolas Triol a quant à lui 
évoqué l’intégration de 
la FFCC à un protocole 
expérimental de reprise des 
courses avec public prévu 

fin mars. « On espère un retour des 
premières abrivado en parcours ouvert 
autour de mi-avril, début mai. Il ne faut 
pas baisser les bras, remettre de la 
vie à notre Camargue et à notre Petite 
Camargue », pour Béranger Aubanel.
Car les chiffres sont éloquents et on en 
est loin depuis la crise sanitaire : une 

« Il nous faut 

retrouver 

la ferveur 

populaire »

saison, c’est normalement 3 000 jours 
de fête, 4 000 abrivados, 850 courses. 
Cette année marquera aussi les 100 ans 
de la manade Blatière, née en 1921. 
Cela devrait donner lieu à des surprises 
et, on l'espère, à un retour à la joie de 
se retrouver autour des traditions.  Pour 
l’ambiance, le fils de Chico et les Gypsies 
en ont déjà donné un aperçu. 

Tous les renseignements
et le programme à retrouver sur : 
www.arenesdugrauduroi.com
Tel : 04 66 51 12 12
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Patrimoine : des panneaux
pour expliquer l’œuvre de Bacchus

 Après la délicate restauration et 
remise en teinte du bas-relief de Bacchus 
confiée par la Ville à l’atelier Jean-Loup 
Bouvier, situé aux Angles et spécialiste en 
restauration des monuments historiques, 
deux panneaux explicatifs ont été posés 
au dos de l’œuvre située sur 
l’espace de l’ancien hôpital 
rendu à la nature. Un moyen 
de rappeler aux promeneurs 
graulens l’œuvre de l’artiste 
ou de la faire découvrir 
aux visiteurs. Un premier 
panneau retrace la vie de 
Jean-Charles Lallement, dit 
Bacchus qui s’installe au Grau du Roi 
en 1940 avec sa femme Gisèle Soboul, 
institutrice puis directrice de l’école. La 
rue où était installé son atelier, à côté du 
château Leenhardt, porte aujourd’hui son 
nom… Sur le panneau, on découvre aussi 

Un effet 

psychologique 

bienfaisant

sur les malades

le parcours de l’artiste. La deuxième 
planche est plus particulièrement 
consacrée à l’œuvre produite dans le 
cadre du 1% artistique, mis en place dès 
1951 pour la construction de bâtiments 
publics comme le centre de récupération 
et de rééducation fonctionnelle et 

motrice, dans l’enceinte 
du centre hélio-marin sur 
la rive droite en bord de 
mer. C’est Jean-Charles 
Lallement qui va décorer 
en 1958, la façade de la 
salle de gymnastique du 
centre ornée de ce bas-relief 
polychrome, sur le côté face 

à la mer. Longue d’une vingtaine de 
mètres et sur 2,30 m de haut, l’œuvre 
en pierre de Lens livre divers symboles et 
références. Au centre figure un taureau, 
inspiré du taureau crétois de Cnossos 
dans son mouvement. Plusieurs activités 

en lien avec le territoire sont aussi 
représentées : la pêche, la navigation 
avec vagues et voilier, une sirène 
reposant sur le sable, un gardian inspiré 
de la mythologie grecque, un forgeron 
qui fabrique les ancres. Sans oublier les 
activités physiques matérialisées par 
un acrobate et un musicien, le tout au 
centre d’une arène.
Sur le devis manuscrit de Jean-Charles 
Lallement, on peut lire : « Dans le but 
d’apporter à ce bas-relief un esprit plus 
dynamique, tonique et joyeux pour obtenir 
un effet psychologique bienfaisant sur 
les malades, il comportera des parties 
polychromées avec des couleurs 
joyeuses. »  
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Des atouts 

communs

et partagés

Baie de Camargue Sailing :
tous sur la même ligne

 Dans la continuité de la labellisation 
des stations du Grau du Roi Port 
Camargue, La Grande-Motte et 
Mauguio-Carnon comme Terre de Jeux 
dans le cadre des Jeux Olympiques 
de Paris 2024, les pôles 
nautiques des trois sites 
ont été sélectionnés 
comme centres de 
préparation aux Jeux. 
L’opportunité d’accueillir 
les délégations sportives 
voile en préparation, Marseille étant 
retenu comme lieu de déroulement des 
épreuves.
Le rapprochement est aujourd’hui 
porté par les maires du Grau du Roi, La 
Grande-Motte et Mauguio-Carnon avec 
la construction d’une offre conjointe 

d’accueil pour les sportifs en préparation 
aux Jeux et au-delà des jeux pour l’accueil 
de délégations sportives à dynamique 
nautique.
Une réunion en présence des élus, des 
directeurs des sports, des responsables 

des structures voile, 
entraîneurs et sportifs 
a permis de présenter 
l’offre sur chaque site de 
préparation aux Jeux et de 
sceller la volonté de mener 
une démarche conjointe de 

promotion. C’est dans la poursuite de cet 
objectif qu’une appellation commerciale 
partagée a été définie : Baie de Camargue 
Sailing, bannière sous laquelle chaque 
site a déposé son offre sur le site web 
des Jeux Olympiques Paris 2024 avec 
des atouts communs et partagés. 

Kitefoil :
un camp d’entraînement 
de haute performance
Matthieu Girolet, sportif et entraîneur de 
kitesurf, a présenté un projet de Training 
Camp, camp d’entrainement de haute 
performance kitefoil à Port Camargue. 
Après avoir été sportif de haut niveau 
en voile au CEM de La Grande-Motte, 
Matthieu Girolet s’est spécialisé dans le 
kitefoil.
Aujourd’hui diplômé, Il a identifié le 
positionnement de la station sur les Jeux 
et le tourisme sportif et connaît bien les 
atouts de Port Camargue. Matthieu Girolet 
encadre plusieurs sportifs et notamment 
Anaïs-Mai Desjardins, du pôle Espoir de 
Dunkerque, qui vise l’intégration au pôle 
France de La Grande-Motte, pour une 
sélection aux Jeux olympiques.
Une première semaine de stage s’est 
déjà déroulée à Port Camargue du 22 
au 26 février derniers. Les séances 
d’entraînement sont prévues pour 
des groupes pouvant aller jusqu’à une 
dizaine de sportifs, du groupe élite, ou 
entraînement, avec à terme l’objectif 
de pouvoir attirer des compétiteurs 
étrangers.
Le partenariat est construit avec la 
Régie autonome, la SEM Le Grau du 
Roi développement et l’UCPA pour 
l’hébergement et la mise à disposition de 
moyens logistiques nécessaires : place 
des bateaux, salle de briefing, vestiaires…  
Il s’inscrit dans la nouvelle dynamique 
d’accueil sportif menée par la station dans 
le cadre de la préparation des sportifs aux 
Jeux Olympiques de Paris 2024 en voile et 
le développement du tourisme sportif.
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Un lieu idéal 

pour les stages 

de préparation

Des athlètes de haut niveau 
à la base nautique

 On savait déjà le Club de Kayak 
Terre de Camargue très prisé de clubs 
de toutes la France. Un plan d'eau 
exceptionnel, une base nautique gérée 
par la communauté de communes Terre 
de camargue possédant 
tous les atouts nécessaires, 
l'appui très professionnel 
du club, font du lieu une 
destination stage de 
préparation pour le club 
de Mulhouse, le collectif 
garçons en liste haut niveau de Toulouse, 
le collectif filles en liste ministérielle haut 
niveau de Lyon, Rennes et Auxerre.
Tous ces athlètes se sont entraînés sur la 
commune cet hiver.

Et puis voilà que la Covid-19 empêchant 
les déplacements à l'étranger, une crue 
imprévue et la notoriété du club, ont fait 
de la base nautique du Vidourle Terre de 
Camargue, le lieu de prédilection pour 
les stages de  préparation des équipes 

de France de canoë-kayak.
Un collectif de 27 stagiaires 
préparant les Jeux 
Olympiques de Tokyo a 
investi le plan d'eau et les 
équipements sportifs de la 
base nautique et du palais 

des sports du 7 au 19 février derniers.   
Puis ce fut le tour de l'équipe de France 
de marathon qui compte dans ses rangs 
un Graulen, Tony Duval, de choisir le club 

pour son stage. Enfin le club a également 
accueilli Eddie Potdevin, membre de 
l'équipe de France paralympique de 
pirogue à balancier.
Tous ces athlètes préparent des 
échéances comme les JO de Tokyo, 
les championnats d'Europe et les 
championnats du monde. Un honneur 
pour le club et un beau souffle sportif en 
cette période si compliquée. 
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Ces associations
qui animent le temps méridien 

Dans l’intérêt 

des enfants et

des associations 

 En septembre dernier, Mélanie 
Castanet, coordonnatrice enfance-
jeunesse, s’est rendue au Forum des 
associations. 
En accord avec les élus, 
il s’agissait de rencontrer 
les associations de la 
commune pour savoir si 
elles voulaient participer à 
des activités sur le temps 
méridien à l’école.
« Le but était double : contacter ces 
associations qui pendant le confinement 
n’ont pas beaucoup travaillé pour les 
aider et permettre aux enfants qui 
avaient subi le même sort de renouer 
avec des activités », détaille Mélanie 
Castanet. La démarche s’inscrivait aussi 
dans le Projet Educatif de Territoire 
(PEDT) où la municipalité avait souhaité 
intégrer tous les acteurs de la vie de 
l’enfant et les mobiliser pour créer du 
lien. « On a voulu travailler tous ensemble 
dans l’intérêt des enfants », note encore 
la coordonnatrice.
Après le forum, huit associations ont 
répondu même si six seulement ont pu 
commencer à proposer des activités à 

cause de la situation sanitaire. « Avec 
ces associations, nous avons cherché 
un thème commun. Deux orientations 
se sont dessinées : ouvrir les yeux et le 

cœur à la différence et à la 
non-discrimination ; respect 
de la citoyenneté et du vivre 
ensemble », conclut Mélanie 
Castanet. Le tout dans le but 
que les enfants prennent du 
plaisir. 

Les associations participantes :
- Théâtre d’images, 
- Yoga de Port Camargue,
- Littoral Camargue Basket,
- ESGDR,
- Handball Club Graulen,
- Tennis-Club du Grau du Roi.

N’ont pas encore pu mettre en place des 
activités l’Hacienda et le Tennis-Club de 
Port Camargue. Toutes les activités se 
déroulent – pour l’instant – en extérieur 
de 11h30 à13h30 par roulement 
dans toutes les écoles maternelles et 
élémentaire.  

Rencontres photo 
dans la lumière
de l’hiver
« Lumières d’hiver au Grau du Roi ».
Tel était le thème retenu pour les 
premières rencontres photos proposées 
par le service culture et animations de 
la Ville. Et le sujet a visiblement inspiré 
les 53 personnes qui ont participé. 
Toutes ont exercé leur œil pour mettre Le 
Grau du Roi à l’honneur avec créativité, 
originalité et talent. Le jury composé 
du maire, de l’adjoint à la culture et de 
trois photographes professionnels a dû 
sélectionner les cinq lauréats qui se 
verront offrir un abonnement d’un an à 
la revue Polka.
A l’unanimité, leur choix s’est porté sur 
ce cliché que tout le monde a élu.

Le public pourra découvrir ces œuvres 
dans un premier temps au cours d’une 
exposition virtuelle.
Une présentation des photographies se 
trouve sur le site de la Ville et sur le FB 
Animation, en attendant l'exposition à la 
salle Carrefour 2000 quand la situation 
sanitaire le permettra.
Devant l’engouement de cette première 
édition, de nouvelles rencontres seront 
sans aucun doute à nouveau organisées.

Photo de Bernard Bousquet
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Le conseil municipal des Jeunes 
crée son nouveau logo

Réflexion sur

leur engagement 

 Dès leur toute première séance 
plénière, les jeunes 
conseillers ont évoqué 
leur envie de concevoir 
un nouveau logo pour le 
conseil municipal des jeunes 
volontaires. Très tôt, ils ont eu 
conscience de devoir créer une identité 
visuelle, signe de reconnaissance et 
d’identification de leurs actions.
Ainsi, les membres de la commission 
communication du CMJV, Carla, 
Maxime, Titouan et Victor ont entrepris 
cette mission, la toute première de 
l’instance depuis le renouvellement, 
en collaboration avec le service 
communication de la mairie. Lors d'une 
une première réunion, les communicants 
municipaux leur ont expliqué la manière 
de procéder pour concevoir un logo : 
design, choix des formes, des couleurs, 
de la typographie… Dans un second 
temps, les jeunes sont entrés dans une 
phase opérationnelle et ont produit 
une première maquette, ensuite 
réajustée et mise en forme par le service 
communication. Leur inspiration était 
forte et, en une seule session, ils sont 
arrivés à produire une base satisfaisante 

pour eux-mêmes et pour les élus. La 
conception de ce nouveau 
logo a été l’occasion pour 
les jeunes conseillers 
de réfléchir sur le sens 
de leur engagement. 
Ils ont eu à définir le 

message qu’ils voulaient faire passer 
dans cette représentation visuelle, 

et se sont interrogés sur les valeurs 
et les notions qui les touchent. De 
même, ils ont expérimenté la création 
graphique sur ordinateur et découvrir 
la phase opérationnelle de production 
des éléments visuels et des documents 
municipaux auprès des agents du 
service.  
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Un projet basé 

sur la solidarité

ALSH : du petit matériel scolaire
pour les enfants du Sénégal

 Dans le cadre de sa préparation au 
brevet professionnel de la jeunesse, 
de l'éducation populaire et du sport 
(BPJEPS), Betty Duffaud, agent de l’ALSH, 
devait monter un projet d’animation. Elle 
a choisi un projet basé sur l’entraide, 
le partage et la solidarité. C’est donc 
tout naturellement que cette idée s’est 
inscrite dans la continuité et a rejoint le 
séjour vélo.
« Le projet vélo a toujours été sous-tendu 
par une action caritative », souligne 
Agnès Pastor, la responsable.
Cette année c’est dans une belle unité 
que l’opération va porter sur la collecte 
de petit matériel scolaire. « Nous nous 
sommes mis en relation avec une 
association d’Aigues-Mortes qui vient en 
aide aux enfants du Sénégal. »
Une rencontre a déjà eu lieu avec Nio 
Far (traduire On est ensemble) qui se 

chargera d’acheminer tout le matériel 
collecté à destination des petits 
Sénégalais qui ne peuvent pas aller à 
l’école.
L’action a débuté mi-mars avec la 
projection de photos devant les enfants 
de l’ALSH et en présence de cinq jeunes 
du CMJV qui vont participer au séjour 
vélo.
Au cours de cette même 
journée un échange a eu 
lieu en visio-conférence 
avec quelques enfants 
au Sénégal. Les petits 
Graulens ont ensuite créé l’arbre de la 
solidarité composé de diverses photos 
d’enfants de l’ALSH et d’Afrique et qui a 
été envoyé au Sénégal par mail.
A noter que cette opération se déroule 
avec le concours de James Sinclair du 
service Démocratie citoyenne et de 
l’équipe des Moussaillons.

Le séjour vélo se déroule quant à lui du 
19 au 24 avril. Départ en voiture et en 
train direction Saint-Rambert-d’Albon. 
Retour vers le Grau du Roi le long de 
la Via Rhôna après un parcours de 
360 km. Pour cette édition, les enfants 
seront hébergés en mobil-home dans 
des campings. « A chaque ville qui nous 
accueille ou que nous traversons, nous 

avons demandé si elle 
voulait prendre part à la 
collecte de petit matériel 
scolaire », détaille Agnès 
Pastor. Au-delà, c’est aussi 

l’ensemble des habitants de la commune 
qui sera sollicité. 
Des centres de collecte seront installés 
sur les 3 ALP et l’ALSH. Car l’opération 
est ouverte à tous et on attend des stylos, 
des cahiers, des feuilles, des feutres, des 
craies, des outils pédagogiques, jeux de 
société et autres livres d’enfant… 



Société : femme et libre 

 Malgré les contraintes et les 
précautions sanitaires liées à l’épidémie 
de Covid-19, la municipalité et le 
CCAS ont tenu à célébrer la Journée 
internationale des droits des femmes le 
8 mars. En amont, pendant 
les vacances de février, 
un concours de dessins 
avec ateliers et débats sur 
le thème "L'homme et la 
femme" avait été initié au 
centre de loisirs. Un jury, 
composé d’artistes locaux et d’élus 
en charge du CCAS s'est réuni pour 
désigner les lauréats. La remise des 

lots - des livres sur l’environnement et la 
citoyenneté - a eu lieu à l’ALSH.
Pour le jour J, il avait été décidé de 
mettre des femmes à l’honneur pour leur 
activité et leur engagement. « Chacun 

mesure le sens de cette 
lutte encore nécessaire pour 
l’égalité entre les femmes 
et les hommes. Chacune 
embrasse une profession 
différente mais à travers 
vous, c’est à l’ensemble des 

Graulennes que nous nous adressons 
et bien au-delà », a souligné le maire, 
le docteur Robert Crauste. Dans son 
discours, empreint de force, Françoise 

L’égalité, une 

lutte encore 

nécessaire

Un chèque pour les femmes en situation de précarité
 Le Lion’s club de Lattes Pays d’Oc s’est déplacé en salle du conseil municipal à l’occasion de la Journée internationale des droits 

des femmes. Le club service avait en effet décidé de mettre en avant les femmes en situation de précarité. Au départ, c’est un rallye qui 
avait été prévu pour le 7 mars mais il a dû être annulé pour des raisons liées au contexte sanitaire. En revanche, un chèque de 2 000 € 
a été remis aux communes qui devaient être traversées par ce rallye. En présence du maire, le docteur Robert Crauste, Françoise 
Lautrec, adjointe à la Cohésion sociale, a donc accueilli Sylvie Sanz, la présidente-fondatrice du Lion’s club et Graulenne ainsi que 
Viviane Guyot, actuelle présidente. « Ce geste est un acte fort qui va nous aider à améliorer les actions que nous conduisons. 
La précarité des femmes est renforcée par le fait que nous sommes obligés de vivre dans un 
confinement qui rend les choses encore plus difficiles. Chaque situation 
de femme demande une réponse singulière », a souligné Françoise 
Lautrec, qui avait convié Marianne, Christine et Pascale, trois agents du 
CCAS, « actrices de terrain » amenées à accompagner régulièrement des 
femmes en difficulté sociale. 

Lautrec, adjointe à la Cohésion sociale, a 
évoqué la jeune génération des filles qui 
avancent dans cette société.
« Notre responsabilité est grande pour 
l’aider à trouver les sens du mot liberté 
dans toutes les sphères de sa vie future. 
Mère, citoyenne, au travail, dans la rue, 
avec son corps, ses désirs, ses envies, 
ses peurs… »
Avant de conclure : « La femme ne peut 
se résumer à quelque chose que l’on 
peut définir sur des critères purement 
extérieurs, ni sur ce que l’on attend d’elle 
seulement. Que notre engagement ici, au 
Grau du Roi, reste une lanterne allumée 
qui veille sur nos libertés. » 

12 femmes mises à l'honneur
Hélène Mellino
Filetière
Brigitte Martin
Engagée à la SNSM
Brigitte Gonzales
Bénévole Chats Libres de Lyne

Charlène Lopez
Gérante de Big Mat
Sylvie Enjolras
Artiste
Delphine Robert, 
Ehpad Saint-Vincent

Christelle Mantellini
Aide-soignante
Lysiane Mornirolli
Bénévole à l’APF
Léa Fournier
Service civique au CCAS

Maryse Lasgoute
Gérante du cinéma Vog
Agathe Fuster
Cavalière
Pauline Constantin,
Institut Marin Seaquarium
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La démocratie citoyenne revisitée
L’implication directe des citoyens dans la vie de la commune est un enjeu majeur pour la vitalité de notre 
démocratie locale. Notre République a besoin de citoyens informés de la manière la plus complète possible 
et « acteurs » pleinement impliqués dans les évolutions et les projets de leur territoire. Dans une démarche 
volontaire, et sans que la loi ne l’y oblige, la municipalité affiche sa volonté de développer les outils pour per-
mettre la co-construction de la décision publique avec les citoyens.  La fin du précédent mandat municipal a été 
l’occasion d’évaluer collectivement les nouveautés - notamment les conseils de quartiers, le dispositif Voisins 
référents, le Conseil consultatif du tourisme. De cette réflexion de fond est née une nouvelle architecture de 
démocratie citoyenne locale en ce début 2021, présentée dans cette double page.   Ces instances, plurielles 
tant dans les sujets que dans les catégories de citoyens concernés, ont pour but de faire vivre ce qu’est le 
fondement-même de la démocratie : discuter, échanger, partager les points de vue et rendre compte d’une ma-
nière égale, entre membres de la même cité. Plus que jamais, l’intention est de mettre effectivement le citoyen 
au centre du processus de décision et qu’il puisse contribuer à chacune des étapes de la vie politique locale.

Le CESEL est un organe consultatif. Cette instance est ouverte à toute 
personne de plus de 16 ans résidant au Grau du Roi (domicile, activité 
professionnelle, activité bénévole et/ou associative).
Des invités, tels que des représentants de la société civile de tous secteurs 
(pêche, commerce de proximité, nautisme, grande distribution, santé, 
bénévoles de l’action sociale, plaisance, environnement et écologie...) 
mandatés par leurs organisations, pourront participer aux réunions. 
Les membres des différentes instances participatives de la Ville seront 
également invités à prendre part au CESEL. 

Le CMJV réunit des jeunes de 11 à 14 ans qui ont envie de 
créer et porter des projets pour leur ville. Chaque semaine, 
ils se rencontrent pour travailler ensemble sur différents 
sujets. 

Les voisins référents sont des habitants 
volontaires qui alertent la gendarmerie et la police 
municipale de tout événement suspect ou de tout 
fait de nature à troubler la sécurité des personnes 
et des biens dont ils seraient témoins. 

l Rendre des avis sur des sujets de nature économique, sociale ou 
environnementale chaque fois que la municipalité estime qu’une réflexion 
large, impliquant la population, est nécessaire.
l Émettre des avis et faire des études
l Éclairer la municipalité sur les différents projets d’intérêt général
l Travailler avec les autres structures participatives

l Établir des dialogues entre eux, les élus et créer des 
relations intergénérationnelles
l Impliquer les jeunes dans la vie publique et leur 
permettre un apprentissage de la citoyenneté
l Faciliter l’expression et la concrétisation des idées
l Travailler avec les autres structures participatives 
notamment le CESEL où le CMJV sera officiellement invité

l Sensibiliser les habitants 
l Associer les Graulens à la protection de leur 
propre environnement (biens, personnes, cadre 
de vie) 

Objectifs : 

Objectifs : 

Objectifs : 

CESEL
(conceil économique, social et environnemental local) 

CMJV
(conceil municipal)

Voisins référents 
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Graulennes, Graulens, 
impliquez-vous ! 
l Vous souhaitez contribuer activement aux réflexions 
publiques, contribuer par un avis éclairé aux projets 
d’intérêt général menés par la municipalité ?
l Vous souhaitez participer activement aux 
travaux d’une instance citoyenne qui rend des avis 
sur des sujets de nature économique, sociale, 
environnementale ? 
l Vous êtes déjà activement impliqué(e) dans la vie 
collective, associative et vous souhaitez développer 
encore plus le partage et le lien social ? 
l Vous souhaitez être consultés et pouvoir donner un 
avis à tout moment de la réalisation d’un projet public ?

Dans cette nouvelle architecture de la démocratie 
citoyenne, chacun peut s’impliquer selon son 
profil personnel, ses convenances, ses champs de 
compétences, ses sujets de préoccupations et ses 
disponibilités. 
La municipalité lance un appel à candidature pour 
participer à une ou plusieurs des instances. Graulens, 
soyez nombreux à y répondre. Impliquez-vous ! 

Tous les renseignements sur :
participationcitoyenne@ville-legrauduroi.fr

La Ville met en place un espace de participation des 
jeunes à la vie locale, d’expression de leurs idées sur 
des projets de la ville. Cette instance est proposée 
aux 14-26 ans. Les membres du conseil consultatif 
de la jeunesse peuvent donner un avis sur les projets 
portés par la collectivité, soutenir les jeunes du CMJV 
et sont parties prenantes du CESEL. 

Cet organe aura pour ambition de porter des projets 
communs et de permettre le partage des idées, des 
initiatives et des moyens au sein du tissu associatif. 

La Ville témoigne de la volonté de réaffirmer que les aînés, 
porteurs entre autres de la mémoire, des traditions et de 
l’expérience générale de la vie, sont des maillons de la 
citoyenneté active et des personnes ressources quant 
aux projets déployés sur le territoire. 

l Favoriser et accroître le rôle des jeunes citoyens 
dans la prise de décision
l Participer à la définition des politiques publiques
l Permettre un dialogue entre jeunes et élus
l Renforcer le lien social entre les générations
l Créer un lieu d’apprentissage de l’engagement 
individuel, collectif et démocratique
l Travailler avec les autres structures participatives, 
notamment le CESEL où il sera officiellement invité

l Renforcer le partenariat entre les associations et la 
commune
l Favoriser la solidarité inter-associative 
l Réfléchir aux politiques municipales liées au 
développement de la vie associative
l Aider les associations qui pourraient être en difficulté
l Proposer des actions et des outils pour le bon 
développement et fonctionnement de la vie associative 

l Œuvrer à la transmission  
l Donner son avis sur des dossiers soumis à la 
municipalité 
l Être sollicité sur des questions d’intérêt général
l Être à l’initiative de projets et de réflexions
l Travailler avec les autres structures participatives 
notamment le CESEL où il sera officiellement invité

Objectifs : 

Objectifs : 

Objectifs : 

CCJ
(conseil consultatif de la jeunesse) 

CLVA
 (conseil local de la vie associative)

Conseil des sages 



● 28

Construire3

Tourisme : une destination nature et responsable 

Passer

du toujours plus 

au toujours mieux

 « Où veut-on amener le touriste ? » 
Vaste question qui sous-tend la nouvelle 
stratégie et les axes de développement 
touristique qui vont voir le jour sur la 
commune en accord avec la feuille 
de route donnée par la 
municipalité.
« Aujourd’hui avec la 
Covid-19, tout s’est 
accéléré et les offices 
de tourisme sont en 
pleine mutation », 
analyse Christine Gros, la 
responsable accueil Station. Alors il est 
nécessaire de se diriger vers un tourisme 
durable, respectueux de l’environnement, 
authentique et qui met en valeur les 
atouts du territoire. Ces atouts ce sont les 
sites naturels remarquables, les traditions 
comme la course camarguaise ou encore 
la gastronomie.

« Nous devons nous adapter aux nouvelles 
aspirations de nos clients qui ont envie de 
plus d’expériences, de vacances vraies, 
à l’échelle humaine » avance encore 
Christine Gros. « Et il faut inclure toutes les 
populations, ne pas se limiter aux seuls 

touristes mais intégrer les 
habitants, les propriétaires 
de résidences secondaires 
pour que les clients soient 
émerveillés de ce partage 
et pour que les Graulens 
acceptent mieux un 
tourisme qui sera aussi 

plus respectueux de notre environnement. 
» Pour y parvenir et comme il s'y est 
toujours employé, l'office de tourisme 
accompagne les socio-professionnels 
pour qu'ils puissent adapter leur outil de 
travail à ce nouveau tourisme, pour leur 
proposer des ateliers de mise en place 

de labels qualifiants qui correspondent à 
leur filière... « C'est notre rôle de fédérer 
l'ensemble des acteurs du tourisme sur 
la ville et nous avons aussi à travailler en 
transversalité avec le service animations 
de la ville, le Seaquarium, la Régie de Port 
Camargue... Pour aller tous dans le même 
sens et abandonner le toujours plus pour 
aller vers le toujours mieux », conclut 
Christine Gros. 
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Tourisme : une destination nature et responsable 
PAROLE

DE LA
DIRECTRICE

Le mot de Maud Hubidos,

« Au printemps 2020, nous avons 
dû nous adapter pour répondre 
à l’urgence et apporter tout notre 
soutien aux professionnels du 
territoire tout en maintenant le lien 
avec les visiteurs… Cette crise n’a 
fait que renforcer nos convictions, 
nos valeurs, notre nouvelle 
dynamique pour un tourisme plus 
respectueux des femmes et des 
hommes du territoire comme de 
ceux qui viennent le découvrir ou les 
savourer pour les amener à plus le 
découvrir et moins le consommer… 
Un tourisme régénérateur des 
humains comme du territoire… Le 
Grau du Roi ne s’en est finalement 
pas si mal sorti l’été dernier grâce 
à son authenticité, son vrai vécu et 
sa clientèle de grande proximité. 
Une nouvelle étape se dessine avec 
cette saison 2021 : juste être là et 
être bien. »

Une place de marché de destination 
Offrir aux professionnels de la station un outil de 
digitalisation avec un module de vente en ligne, fédérer le 
plus de professionnels pour stimuler la reprise et renforcer 
l'attractivité de la destination, déployer tous les outils 
pour la mise en marché des offres des professionnels, et 
repositionner les services et compétences des équipes au 
profit de l'économie touristique dans une optique durable 
et solidaire. Tels sont les objectifs de la Place de marché de 

Destination Elloha, portée par Gard tourisme et auquel la ville a adhéré. « Nous pouvons 
proposer gratuitement la place de marché à tous les partenaires de l'office de tourisme. 
Quant aux visiteurs, ils pourront bientôt réserver directement sur le site Let'sGrau. Il faut 
que les partenaires adhèrent et on les accompagne. Nous nous formons pour pouvoir les 
former et pour que ça fonctionne ! » s'enthousiasme Sandrine Brun, chargée des relations 
partenaires.

Label Accueil vélo 
« Prendre le temps de découvrir différemment et plus lentement. » Voici 
une déclinaison de slow tourisme qui va bien avec le vélo... Grâce au 
partenariat avec l'ADT du Gard, la ville est labellisée Accueil Vélo. « C'est 
un premier pas pour pouvoir aller chercher des prestataires d'accord 
pour s'engager selon un référentiel très précis. L'office s'est aussi engagé 
dans cette démarche et propose des services adaptés au vélo », détaille Vincent Kovalik, 
responsable Accueil Vélo sur la ville, qui sera habilité à classer les établissements qui 
veulent rentrer dans ce label national utilisé par les touristes français et étrangers. Les 
hôtels L'Oustau Camarguen et les Acacias sont déjà référencés, tout comme le loueur 
de vélos Néocyclo. Tous garantissent ainsi un accueil, des services et des équipements 
spécifiques aux besoins des touristes à vélo qui gagnent ainsi en confort. 
Plus d'infos sur : www.francevelotourisme.com.
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Jean-Romain Brunet,
nouveau directeur de la Régie 

 Parcours de formation plutôt classique 
pour ce natif de la Drôme, passé par 
Paris, Lyon, la Bourgogne. Tout cela c’était 
avant. Avant que Jean-Romain Brunet 
ne se découvre une passion absolue et 
totale pour la mer. Une passion qui ne le 
quittera plus et le conduit aujourd’hui à 
Port Camargue. 
« J’ai rencontré la plongée sous-marine 
pendant mes années d’étudiant et ça 
a été un tournant dans ma vie », se 
souvient le nouveau directeur de la Régie 
autonome de Port Camargue. Pendant 
son service national comme coopérant 
dans l’Océan Indien à l’ambassade 
de France à Maurice, il est en contact 
quotidien avec la mer. De retour à Paris, 
il décide de passer son brevet d’état 
d’éducateur sportif de plongée et s’inscrit 
au Creps de Montpellier. « J’ai obtenu mon 
diplôme et j’ai fait ma première saison 
comme moniteur à Cerbère dans les PO. »
Toujours animé du même désir de voyager, 
de découvrir et de bouger, en pratiquant 
un métier qui offre une certaine liberté, 
Jean-Romain Brunet s’envole vers la 
Polynésie française pour y faire une saison 
hivernale. « C’était à l’automne 2003, sur 
l’île de Fakarava dans un endroit où il y 
avait neuf habitants et comme seul outil 
de sécurité une bouteille d’oxygène de 
50 litres à plusieurs heures d’avion du 
premier caisson de décompression en 
cas d’accident… Je me suis retrouvé à 
l’endroit même au Laurent Ballesta a 
tourné son documentaire. » Bien connu 
du Seaquarium, c’est dans la passe 
de Fakarava que le biologiste marin 
héraultais a filmé 700 requins dans la 
nuit. 
En 2004, à la croisée des chemins, Jean-
Romain Brunet choisit les Pyrénées-
Orientales pour se fixer. Le département 
présente pour lui un double 
avantage : un compromis 
entre un métier classique 
et la possibilité d’être très 
souvent dans l’eau.
« J’ai fait le baptême de 
plongée de mon patron 
d’alors qui a découvert la Méditerranée 
de l’intérieur ; il s’est marinisé ce fut 
une révélation dans sa vie d’élu et à titre 
personnel. » Hyperactif, Jean-Romain 
Brunet en profite aussi pour fonder 

l’association PpO2 max Team, - dont le 
nom est inspiré de la pression partielle 
d’oxygène maximum -, pourvoyeuse de 
nouveaux concepts dans le monde la 
plongée loisirs. Il y raconte ses descentes, 
réalise des shootings aquatiques, des 
reportages… 

De plus en plus, la mer 
gagne du terrain dans sa 
vie : il porte le Parc national 
marin du golfe du Lion, 
participe à la création du 
Parlement de la mer, met 

en œuvre le Plan littoral 21… « Ma passion 
de la mer est un moteur pour accomplir 
des choses qui entrent dans la vie des 
gens et leur apportent du bonheur et de 
la richesse. »

Fort de son expertise sur les enjeux 
maritimes publics et militant convaincu 
de la Méditerranée, le nouveau directeur 
de la régie est conscient d’arriver dans 
un port de référence doté de savoir-faire 
extraordinaires et d’un très haut niveau 
de compétence. Il entend s’inscrire 
dans la continuité : « Il faut s’adapter et 
accompagner la mutation d’un modèle ; 
les clientèles ne sont plus les mêmes et 
le changement climatique est une réalité. 
Il y aura un vrai travail à faire autour de 
la diversité. Pour que Port Camargue soit 
à la fois une destination de haute qualité 
environnementale, animée d’un certain 
état d’esprit, celui d’une forme maritime 
de citoyenneté. Une destination à deux 
dimensions : un quai de départ ouvert sur 
le monde et un cocon protecteur. » 

« Accompagner

la mutation

d'un modèle »
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Un chantier de dragage exemplaire 

 Port Camargue s’est inscrit dans 
une opération de mutualisation des 
travaux de dragage des ports de la baie 
d’Aigues-Mortes avec quatre autres ports 
d’Occitanie : Frontignan, Palavas, Pérols 
et Carnon. Le chenal sud dans le secteur 
de l’Isle Catherine et des marinas a ainsi 
fait l’objet d’une opération de dragage 
permettant de retrouver 
une côte (après dragage)
à - 3.M NGF, profondeur 
garantissant de bonnes 
conditions de navigation. 
Fort de son expérience 
en 2014 et grâce à la 
technologie Ecoredge 
développée à cette 
occasion, ce sont 4000m3 environ qui ont 
été retirés du chenal. Le chantier de Port 
Camargue qui associe les techniques les 
plus récentes de traitement de sédiments 
est le plus innovant. Les sables extraits 
sont valorisés pour un reprofilage de 
la plage nord de Port Camargue. Les 
sédiments les plus fins sont traités en 
partenariat avec l’École IMT Mines Alès 

pour une réutilisation in situ comme 
revêtement du chemin piétonnier qui 
borde le chenal Sud.
Si le dispositif de dragage mis en place 
est classique, l’unité de traitement 
est particulièrement innovante avec 
l’installation de la chaîne de traitement 
des sédiments sur l’espace très restreint 
du parking du chenal sud. Cette chaîne 

de traitement a permis la 
récupération de sédiments 
de dragage considérés 
comme des déchets, et par 
un traitement mécanique, 
la production de matériaux 
directement valorisables 
sur le site ou à proximité. 

Une pratique exemplaire qui permet 
d’éviter le rejet en mer ou l’évacuation 
coûteuse et qui présente l’intérêt d’une 
valorisation des sédiments à terre. 

Un projet 

innovant, 

respectueux de 

l’environnement 

Principales étapes 
Les travaux reposent sur la 
valorisation des sédiments de 
dragage composés majoritairement 
de sables et de vases sans 
contamination par des polluants ou 
présentant une faible contamination 
en éléments métalliques et 
organiques. Afin de valoriser 
ces matériaux, les techniques 
de dragage se font en plusieurs 
étapes parfaitement maîtrisées : 
pompage hydraulique, dégrillage 
des macrodéchets, séparation des 
vases et des sables (calibrage) par 
hydrocyclonage, déshydratation des 
vases au moyen de géotubes.
Quantités de sédiments dragués sur 
les 5 ports : 50 000 m3 (22 000 m3 
de sable / 28 000 m3 de vase) 
Le projet est coordonné par la Régie 
de Port Camargue. Des partenariats 
scientifiques sont mis en place avec 
HydroSciences, MARBEC, l’Institut 
Méditerranéen d’Océanologie,
Chrome et IMT Mines Alès

Montant total :
3 624 925 €
Fin du projet : 30 juin 2022
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Guide pratique
des places de parking

Bornes de recharge de véhicules électriques
Les propriétaires de véhicules électriques et hybrides rechargeables 
bénéficient de la gratuité de stationnement sur l’ensemble du parc.

Pour les personnes à mobilité réduite
Stationnement gratuit sur l’ensemble du parc de la ville 
avec la carte européenne apposée sur le pare-brise.

Des zones de stationnement pour les véhicules deux roues sont matérialisées :
Sur le parking devant La Poste - Quai du 19-Mars au port de pêche
Sur la 1ere zone de stationnement de la rue Frédéric-Mistral (entre l’immeuble et les restaurants)

Abonnement horodateur
15€/journée 
30€/2 jours
50€/7 jours
65€/15 jours
90€/30 jours

Zone 1 en bleu sur le plan
Payant de 9 h à 21 h 7J/7
30 mn gratuites par jour

Zone 2 en orange sur le plan
Payant de 9 h à 21 h 7J/7
30 mn gratuites par jour

Zone 3 en violet sur le plan
Payant de 9 h à 21 h 7J/7
2 h gratuites par jour

Parking gratuit

Les formules à la régie : Forfait saison 170€. Les dispositifs particuliers se prennent à la 
Régie municipale des recettes. Il faut être muni du dernier avis d’imposition, de sa carte 
d’identité et de la carte grise de son véhicule.

Pour en savoir plus
Accueil Régie en mairie

du lundi au vendredi de 8h45
à 11h30 et de 13h45 à 17 h.

La ville compte
places

sont gratuites

payantes

dont

de parking

et

NOUVEAU Parking de l’ancien hôpital 100 places 
actuellement (à l’ouverture de l’ancien bâtiment 
administratif 20 places seront réservées)

2 383

7 845
5 462

Facilités
pour les résidents 
Pour les résidents à 
l’année, le Pass Graulen 
permet de stationner 

jusqu’à 2 heures gratuitement. Son prix 
est de 5€. Le macaron hyper-centre permet 
de stationner gratuitement sur l’ensemble 
du parc, dans un périmètre défini par une 
décision municipale. Son prix est de 20€. Il 
est réservé aux résidences à l’année sur le 
cœur de ville.

PA

SS GRAULENPA

SS GRAULEN

pour les résidents à l’année de l’h
yper

 c
en

tre

pour les résidents à l’année de l’h
yper

 c
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Pont tournant : le maire salue 
l'engagement et le travail des hommes 

Une visite en signe 

de reconnaissance

 En compagnie de Cyrille Taïoni, 
directeur adjoint à la direction de mer, 
de Mathieu Schwebel, chef de service 
ingénierie, et de Jeremi 
Ricard, conducteur de 
travaux tous trois à la 
Région Occitanie, le maire, 
le docteur Robert Crauste, 
accompagné de Lucien 
Topie, adjoint, est allé 
visiter les grands travaux réalisés au pont 
tournant.
« Les éléments de dégradation sont 
au-delà de ce que l’on pressentait. Les 
hommes travaillent comme des mineurs 
dans des conditions très difficiles, 
c’est un signe de reconnaissance que 
je voulais apporter aux ouvriers », a 
souligné le maire avant de revêtir d’une 
tenue adéquate pour aller découvrir les 
dessous du pont. Avant cela, Mathieu 
Schwebel a livré quelques explications : 
« Le pont mobile est sur un pivot central 

avec des vérins. A la construction, des 
travées de décharge ont été créées pour 
éviter les phénomènes d’embâcles au 

niveau de la pile. Mais si 
le béton armé présente 
des défauts d’enrobage, 
l’acier se corrode, gonfle 
et fait craquer le béton. Or, 
quand on traverse le pont, 
les travées ont du mal à 
supporter les surcharges.» 

Les travaux ont donc consisté dans 
le traitement des sous-faces et des 
chevêtres en béton armé sur les travées 
d’accès ouest et est du pont tournant.
Afin de remédier aux désordres observés 
(défaut d’enrobage à l’origine du 
développement de la corrosion des 
aciers), les poutres sont renforcées par 
un ceinturage en acier. La projection d’un 
mortier permet de rattraper le défaut 
d’enrobage. Par la suite, des lamelles 
carbones seront mises en œuvre, en 
complément, pour réduire les contraintes 

dans les armatures et augmenter la 
résistance de la structure. Ces travaux 
se sont accompagnés du remplacement 
du revêtement de la chaussée et des 
trottoirs sur la travée est. L’entreprise a 
rencontré des difficultés : l’accessibilité 
et les conditions de travail - tirant d’air 
faible, zone de marnage, marée – ont 
compliqué la tâche. Le suivi des travaux, 
réalisés par l’agence locale de Razel-Bec, 
pôle travaux publics du Groupe Fayat, 
a été assuré par le Service Ingénierie 
Expertise et Travaux portuaires de la 
Région Occitanie.
Au total, 8 compagnons, 1 chef 
d’équipe, 1 chef de chantier et
1 conducteur de travaux ont été en 
charge de la réparation. « On a investi 
sur des ouvrages par rapport à un risque 
de ruine imminent, mais il va sans doute 
falloir se remettre autour de la table à 
moyen terme », a conclu le maire. 
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Construire3

Des travaux et des projets

 L'avenue Pompidou : c'est terminé 
Les travaux de l’Avenue Pompidou s’intègrent dans le projet d’aménagement englobant la viabilité de l’îlot test et la connexion à la mer de 
l’écoquartier. Un marché subséquent à l’accord cadre de maîtrise d’œuvre urbaine a été mis en place.
Il se découpe en deux phases : le secteur Pompidou - îlot test – rue Granier dont les travaux sont partiellement livrés et le secteur 
Dossenheim-Revest d’autre part actuellement en phase d’étude. L’avenue Pompidou a été ainsi complètement remise à neuf. Elle est 
dotée d’une piste cyclable intégrale et d’un espace de déambulation pour les piétons. Une soixantaine d’arbres de moyen développement 
et près de 5 000 plants ont nécessité un apport de 688 m³ de terre végétale. Des mâts en LED avec abaissement de l'intensité d'éclairage 
en fonction de la luminosité ont été installés. Concernant les modes doux de déplacement ce sont près de 1 200m² qui ont été rendus aux 
cycles et 2 490 m² d’espace piéton créés. Les marchés ont été répartis en 3 lots. Le premier a été attribué au groupement Colas-Razel Bec 
pour environ 1 800 000€ HT. L’éclairage a été attribué à la société Ineo pour un montant total de 151 826,45€ HT. Le lot concernant les 
espaces verts a été attribué à la société BRL pour un montant de 96 931€ HT.

 La rue Bigot refaite
La voirie de la rue Bigot a été remise à neuf avec réfection de l’enrobé et des trottoirs. 
Lors du décroûtage, les intervenants se sont aperçus que le bitume était simplement posé 
sur le sable. Il a donc fallu faire une assise de tout venant de 15 cm pour stabiliser et 
rehausser la chaussée. 

 HLM : gros travaux
sur les façades
Ce sont d’importants échafaudages qui 
ont été installés sur les façades des HLM 
en cours de réfection. 



Une nouvelle zone piétonne
et partagée en centre-ville

 La municipalité marque d’un jalon 
supplémentaire son action en faveur de 
l’embellissement, de la redynamisation 
et la restauration de l’authenticité du 
cœur de ville. Ainsi, elle introduit un 
nouveau principe de piétonisation et de 
partage des espaces publics entre le 
stationnement, la circulation automobile 
et les piétons dans le périmètre du 
centre-ville.Une piétonisation complète 
saisonnière est mise en place de mi-mai 
à fin septembre, de 10h30 à 5 heures du 
matin ; une piétonisation complète tous 
les week-ends et périodes de vacances 
scolaires nationales, de 10h30 à
23 heures. Durant ces périodes, l’arrêt 
et le stationnement de tous véhicules à 
moteur sont interdits. En dehors de ces 
périodes, une nouvelle règle permanente 
est établie dans le périmètre du cœur de 
ville : une « zone partagée » est instituée 
et sera matérialisée par des panneaux 
et des affichages aux abords des rues 
concernées. Cette zone consiste en une 

Périmètre protégé
autour de l’ancien phare
Si l’on se réfère au code du patrimoine, 
tout immeuble protégé génère 
automatiquement un périmètre de 
protection à caractère géométrique 
projeté à une distance de 500 m. Pour 
l’ancien phare, rive droite, cela conduit à 
couvrir en cœur de ville la quasi-totalité 
du centre ancien.
Un tel périmètre focalise une veille 
nécessaire de l'architecte des Bâtiments 
de France sur les espaces les plus 
sensibles en termes d'atteinte potentielle 
au monument et à son environnement. 
Il est important que toute modification 
de façade par travaux, même les plus 
minimes, notamment d’installation 
d’enseigne, de ravalement, de 
peinture sur des bâtiments couverts 
par ce périmètre, fasse l’objet d’une 
demande d’autorisation préalable en 
mairie auprès du service Droit des 
Sols en charge de la consultation de 
l’architecte des Bâtiments de France 
pour avis.
Les travaux exécutés sans cette 
validation préalable peuvent faire l’objet 
de poursuites auprès des juridictions 
compétentes et de sanctions avec 
obligation de reprise des aménagements 
réalisés. Article L. 621-30 du code 
du patrimoine : « Est considéré, pour 
l'application du présent titre, comme 
étant situé dans le champ de visibilité 
d'un immeuble classé ou inscrit aux 
monuments historiques tout autre 
immeuble, nu ou bâti, visible du premier 
ou visible en même temps que lui et situé 
dans un périmètre déterminé par une 
distance de 500 mètres du monument. » 

Travaux du pont levant
 Le pont levant a été fermé pendant 48 heures à la circulation et une déviation 

mise en place. Il s’agissait de travaux de remplacement du vérin central menés 
par le Département du Gard. La circulation a été déviée vers les deux autres 
routes d'entrée/sortie de la ville : par le pont tournant et par la D979 en direction 
d'Aigues-Mortes. 

limitation de la vitesse à 20 km/h et un 
stationnement automobile interdit. Seul 
l’arrêt des véhicules est autorisé et limité 
à 10 minutes. Les livraisons devront être 
effectuées jusqu’à 10h30. Des exceptions 
de circulation et de stationnement sont 
accordées :
- aux services de secours et d’intérêt 
général ;
- aux médecins et soignants justifiant 
d’une destination impérative et de leur 
caducée ;
- aux véhicules transportant des 
voyageurs à destination/en provenance 
des hôtels de la zone ;
- aux véhicules des professionnels de la 
pêche disposant d’un ponton.
Il s’agit que chacun assimile cette logique 
de circulation pour un cœur de ville plus 
agréable à vivre, à fréquenter et à visiter 
durant la saison estivale. 
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de remise 
sur tout achat10%

TOURON Franck et RIBAULT Julie

ZAMORA Julien et LABANOVSKA Egija

VERBAL Jean-Philippe et BASCHIOU Karine

BARQUERO Camille
BONNET SOUVANNARATH Romane
BOUCHAOUR Noham
BOUCHET Évangeline
BOUTAIB Maroua
BUGAJEWSKI Ailey
CAMMARATA Rina

KHAROUBI Cayden
HAITOUT Icham
LOBSTEIN Léna
MACALUSO Laia
MARIE-MAGDELEINE Jeanelle
TESTI Gabin

COTARD Juliette née CAMUS 17 mai 1940 / 24 novembre 2020
BONNEZE Pierre 23 août 1924 / 20 novembre 2020
OTALORA André 20 novembre 1929 / 29 novembre 2020
LE SAUX Jean-Mathieu 03 mars 1942 / 05 décembre 2020
PEREZ Frédéric 20 mai 1969 / 02 décembre 2020
FORÊT Rudy 18 mars 1983 / 09 décembre 2020
GIUDICELLI Francis 14 juin 1927 / 14 décembre 2020
ALBANEL Francis 26 décembre 1950 / 09 décembre 2020
PETIT Simone née RIQUET 14 février 1928 / 17 décembre 2020
THÉRON Lucienne 23 avril 1923 / 19 décembre 2020
MATHERON Josette née NEPPLE 16 février 1934 / 18 décembre 2020
PIBAROT Claudine 1er août 1948 / 30 décembre 2020
LAREQUIE Serge 15 octobre 1946 / 1er janvier 2021
GATT Giuseppina née ZIZZO 28 avril 1937 / 02 janvier 2021
VERBAL Jean-Louis 19 octobre 1960 / 27 décembre 2020
LAPOSTOLET Alain 14 juillet 1960 / 26 décembre 2020
MESTRE Germaine née DUPONT 28 décembre 1935 / 28 décembre 2020
BIERRE Roger 04 juin 1933 / 27 décembre 2020
LE GRAND Rosario née MÉTAYE 29 août 1926 / 07 janvier 2021
MUNOS Simone née HAVARD 22 avril 1940 / 31 décembre 2020
MARQUET André 28 septembre 1939 / 09 janvier 2021
BRUNEL Raymond 29 avril 1934 / 16 janvier 2021
VIANÉS Aline née HUBIDOS 29 juin 1947 / 18 janvier 2021
FALCONE Louise née PERNICE 11 janvier 1934 / 19 janvier 2021
BONNET René 23 janvier 1933 / 15 janvier 2021
MEUNIER André 31 octobre 1935 / 19 janvier 2021

Carnet blanc Carnet rosem a r i a g e s n a i s s a n c e s

Carnet deui l d é c è s

É TAT C IV I L
TURQUAY Éric 21 janvier 1970 - 23 janvier 2021
MANDEGOUT Gabriel 03 juin 1937 / 23 janvier 2021
CASTEL Pierrette 27 mai 1932 / 25 janvier 2021
ROMERA Antoine 10 avril 1932 / 23 janvier 2021
MEJEAN Juliette née MARUÉJOLS 12 janvier 1924 / 26 janvier 2021
GUILLAMON Daniel 07 juin 1958 / 19 janvier 2021
MAITRE Henri 08 février 1940 / 23 janvier 2021
NOUYRIGAT Alberte 11 mars 1938 / 26 janvier 2021
PETIT Paulette née GUILLOT 11 janvier 1925 / 31 janvier 2021
OJÉDA Emile 06 mars 1944 / 01 février 2021
DUCAMP Jocelyne née GUYON 28 octobre 1957 / 07 février 2021
RAMIREZ Jacqueline née LANGE 18 août 1934 / 08 février 2021
MATHIEU Lucienne 30 mai 1934 / 07 février 2021
FOURNES Madeleine née BONNÈZE 31 octobre 1928 / 13 février 2021
MULLER Dominique, Jean-Paul 20 janvier 1949 / 31 janvier 2021
GUTMACHER Jacques 28 juin 1935 / 08 février 2021
AUTIN Thérèse née FONTAINE 06 mars 1931 / 15 février 2021
ROUX Régine 01 août 1945 / 14 février 2021
PALANQUE Louis 15 septembre 1929 / 16 février 2021
FONTANEL Jean 31 mars 1938 / 14 février 2021
CAVAILLÉS Jacques 17 juin 1936 / 15 février 2021
GACHET Michel 04 juillet 1930 / 17 février 2021
SEPREZ Gabriel 09 avril 1946 / 13 février 2021
SOULIER Martine née ARCANGIOLI 05 novembre 1957 / 21 février 2021
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OPPOSITION
Le mois des surprises !

Il y a un an, en mars 2020 arrivait, telle une très mauvaise surprise, la pandémie à coronavirus. Mais 
2021 pourrait aussi en apporter d’autres sur le plan politique local.

Première surprise, l’annonce d’une augmentation « nécessaire » des impôts locaux lors du Rapport 
d’Orientation Budgétaire du conseil municipal du 20 janvier alors même que le candidat-maire clamait 
en pleine campagne l’inutilité à le faire. De plus les finances de notre ville n’ont quasiment pas été 
impactées par la crise (un « bénéfice net » pour la commune de 1,5 millions d’euros en 2020).

Nouvelle surprise lorsqu’il annonce pour le vote du budget qu’il renonce finalement à cette augmentation. 
Nous voulons d’abord croire qu’il nous a entendu, nous qui avions apporté un argumentaire clair, 
des propositions d’alternative à cette augmentation.  Est-ce une stratégie en vue d’être candidat aux 
prochaines élections départementales ? 

Mais la surprise « mention spéciale » est réservée aux propriétaires de marinas et aux usagers de Port 
Camargue puisqu’une augmentation des tarifs est décidée malgré eux. Cette délicatesse s’accompagne 
« en bonus » du projet de conciergerie de bateaux contre lequel ils s’insurgent. C’est donc dans les zones 
où il fit ses meilleurs résultats électoraux que le maire a décidé d’appliquer les plus fortes augmentations 
de taxes, et tarifs. Une belle façon de remercier ses fidèles soutiens, ces derniers apprécieront.

Si l’augmentation d’impôt n’a pas lieu en 2021, espérons que la municipalité mette enfin en place un 
contrôle rigoureux des dépenses. Il est regrettable de constater l’obstination de la majorité dans des 
projets toujours plus onéreux tel que l’Ecoquartier des pins. En effet, ce projet démesuré annonce 
déjà des surcoûts dans le cadre d’avenants pour les travaux de l’avenue Pompidou de 343 098 euros 
supplémentaires (dont le choix dans le mobilier urbain de poubelles à 1815 euros l’unité). 

Autre surprise de taille, celle de l’avis favorable du commissaire enquêteur sur le projet de mise en 
compatibilité du PLU pour l’îlot test. Ignorant les 600 pétitionnaires opposés à ce projet, les arguments 
techniques, environnementaux et administratifs, il a préféré s’appuyer sur le petit tiers d’opinions 
favorables issues -sans surprise- des élus de la majorité et de leurs enfants.

Enfin dernière surprise, nous avons réussi à lui faire accepter d’appliquer la loi, ainsi le groupe majoritaire, 
qui s’exprime déjà dans l’ensemble du bulletin, n’a plus sa place dans cette page d’expression libre qui 
nous est désormais réservée. 

Notre groupe reste actif, et dans l’attente d’une période sanitaire meilleure permettant de nous rassembler, 
nous vous invitons à nous suivre sur les réseaux sociaux Facebook (@LeGrau), sur notre toute jeune 
chaine YouTube ou en nous écrivant par courrier électronique à l’adresse suivante : contact@legrau.fr 

Charly, Corinne, Martine, Alain, Didier et Jean-Pierre,
vos élus du Groupe de Réflexion pour l’Avenir et l’Unité.

PA R O L E  L I B R E
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 Le service des 
espaces verts a 
décidé de planter 
de nouveaux 
végétaux dans un 
but à la fois utile 
et esthétique :
« Des camphriers 
ont été plantés 
au cimetière. Rue 
de la Montjoie, 

cinq washingtonia robusta sont venus 
remplacer les cinq phœnix morts à cause 
du charançon.  Rue de La Régénérée, 
nous avons opté pour des agrumes avec 
des variétés d’oranges et d’oranges 
amères. L’idée est de développer ce 
type de plantations sur l’espace public ; 
d’abord parce que c’est joli avec les fruits 
et puis aussi parce que les habitants de 
ces quartiers pourront les cueillir. Si le 
test d’avère concluant, on continuera », 
conclut Yohan Joly. 

Des fruits à cueillir 
sur l’espace public

Desensablement :
collaboration inter-services

Permanences
à venir

Amicale des 
donneurs de sang

B O N  À  S AV O I R

 C’est une collaboration inter-services entre le pôle espaces naturels et les espaces 
verts qui s’est déroulée sur la promenade et les dunes situées entre le Miramar et le 
Gafétou, où il s’est agi de désensabler les pelouses et de reprendre l’engazonnement. 

 Voici les prochaines permanences de 
la Ligue contre le cancer. Le matin de 9 
heures à 12 heures, le premier mercredi 
du mois, soit le 7 avril, le 5 mai, le 2 juin, 
le 7 juillet, le 4 août, le 1er septembre, 
le 6 octobre, le 3 novembre et le 1er 
décembre.
Le troisième mercredi du mois, l’après-
midi de 14 heures à 17 heures : le 21 
avril, le 19 mai, le 16 juin, le 21 juillet, le 
18 août, le 15 septembre, le 20 octobre, 
le 17 novembre et le 15 décembre. 

 Les dates des prochaines collectes 
ont été modifiées. Elles auront lieu le 20 
mai, le 29 juillet, le 30 septembre et le 9 

décembre de 13h30 à 19 heures. 

Coup de mer sur la côte

Les dates des prochains 
conseils municipaux
Mercredi 21 avril à 18h30
Mercredi 19 mai à 18h30
Mercredi 23 juin à 18h30

Le conseil municipal 
à suivre en vidéo
Il est possible de suivre le conseil
municipal en direct sur le site de la
Ville www.ville-legrauduroi.fr
Il faut pour cela se rendre sur le site 
de la Ville Rubrique Actualités et 
cliquer sur l’icône de la vidéo pour 
lancer la diffusion

manifestionsAGENDA DES

www.ville-legrauduroi.fr

 Une nouvelle fois le littoral a été 
soumis à rude épreuve en cette 
journée du 22 février dernier. Pendant 
une demi-journée, la côte a été mise à 
mal par une tempête de sud sud-est 
tout le long du cordon dunaire.« Et si 
cela avait perduré les dégâts auraient 
sans doute été plus conséquents… 
Des creux de 4 à 6 mètres ont été 
recensés à la bouée houlographe de 
l’Espiguette », observe Christophe 
Rosso, responsable du pôle espaces 
naturels. Rappelons que dans le cadre de la Gemapi, la compétence de la défense du 
trait de côte a été transférée au Symadrem. Cet organisme est désormais chargé de la 
protection du cordon dunaire. 
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POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE MANGER TROP GRAS, TROP SUCRÉ, TROP SALÉ. WWW.MANGERBOUGER.FR

Bienvenue à vous  
qui passez tous  
les jours dans le coin.
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 Organisé chaque année par Terre de Camargue et 
Pays de l’Or, le Forum littoral de l’emploi saisonnier 
est le grand rendez-vous de l’emploi pour préparer 
la saison : il permet aux recruteurs de constituer 
leurs équipes et aux candidats de décrocher un 
job grâce à une mise en relation directe. Cette 
année, en raison de la crise sanitaire, le forum sera 
100% virtuel. Rendez-vous donc sur le site de Pôle 
emploi www.salonenligne.pole-emploi.fr. Si vous 
êtes demandeur d’emploi, vous pouvez utiliser vos 
identifiants Pôle emploi, sinon il suffit de créer votre 
identifiant et votre mot de passe pour accéder à 
toutes les offres d’emploi en ligne à partir du 17 
avril. Vous pouvez candidater en un clic sur celles 
qui vous intéressent jusqu’au 28 avril. Du 21 avril 

au 7 mai, des entretiens courts avec les recruteurs seront 
proposés soit par téléphone, soit par visio, soit par chat. Chaque année, 150 recruteurs 
participent et 1 500 offres d’emploi sont à pourvoir parmi lesquelles des cuisiniers, 
des animateurs, des plongeurs, des vendeurs, des réceptionnistes, des serveurs, des 
agents de sécurité, des hommes/femmes de chambre, des employés libre-service, des 
agents d’aide à domicile… Que vous soyez qualifié ou non, expérimenté ou débutant, 
votre motivation sera votre principal atout : inscrivez-vous dès maintenant ! 
Contact : Service emploi Terre de Camargue - 13 rue du Port - Aigues-Mortes
Tél. : 04 66 53 61 38 - Mail : emploi@terredecamargue.fr

 Trois marchés annuels animent 
la vie de la commune : le mardi, jeudi 
et samedi en centre-ville, place de la 
République ; sur le parvis de l’Hôtel de 
Ville les producteurs et/ou bio le vendredi 
et au Boucanet le lundi, mercredi et 
vendredi. Un marché saisonnier s’installe 
au forum à Port Camargue de mi-juin à 
mi-septembre. Du 29 juin au 29 août, 
quatre marchés nocturnes seront 
désormais accessibles aux visiteurs à 
Port Camargue. Ces marchés nocturnes 
ont lieu le mardi, jeudi et dimanche sur le 
Quai d'Honneur et le vendredi sur Plage 
Sud du 29 juin au 29 août 2et de 19 
heures à minuit. 

Rendez-vous : le Forum littoral
de l’emploi saisonnier est en ligne  

Marchés

B O N  À  S AV O I R

Une aide pour participer 
Le service emploi Terre de Camargue accompagne dans cette démarche les 
demandeurs d’emploi qui le souhaitent : il met à disposition 9 postes informatiques, 
guide et conseille les candidats gratuitement. Il accompagne aussi les recruteurs 
dans tous leurs besoins et dans la mise en œuvre de cette nouvelle formule en ligne.

du 17 au 28 AVRIL

EN LIGNE 

www.paysdelor.fr    /     www.terredecamargue.fr

Connectez-vous sur  SALONENLIGNE.POLE-EMPLOI.FR
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Inscrivez-vous dès maintenant pour consulter les offres, postuler en ligne  

et passer des entretiens téléphoniques avec les employeurs qui recrutent.

www.terredecamargue.fr



SAISON 2021

COURSES
CAMARGUAISES

GRAU DU ROI
ARÈNES DU

9 COURSES

Trophée
des As1 COURSE

Ligue
10 COURSES

Trophée
de l’Avenir

Taureaux
Jeunes

Écoles de 
Raseteurs

3 COURSES
3 COURSES

Renseignements/Réservations : 04 66 51 12 12
www.arenesdugrauduroi.com

ARÈNES DU GRAU DU ROI


